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onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Voto por voto, acta por actaReverberancias de la jornada electoral
Comentan que una parturienta en 
cuanto dio a luz, suspirando muy 
hondo dice para sí que por fin han 
terminado sus problemas, a lo 
que una de las enfermeras que se 
encuentran a su lado le señala que 
no, que apenas comienzan mínimo 
por los próximos 15 años. Y si bien 
mucha gente cree que con el término 
de las elecciones pasadas terminaron 
los conflictos electorales, es posible 
que apenas comiencen, si no aquí en 
Nayarit, sí en el estado de México.
Resulta inverosímil que si la candidata 
por Morena, la profesora Delfina 
Gómez iba punteando en los resultados 
desde el comienzo de los comicios, 
de pronto haya dado un bajón y que 
la haya alcanzado y rebasado el 
candidato del PRI Alfredo del Mazo 
Maza; quien de un momento a otro 
superó la votación de la profesora 
Delfina como por arte de magia. Algo 
por demás inusitado. Pero qué se 
podría esperar, porque ni modo que 
el poderoso grupo Atlacomulco fuera 
a perder así como así su bastión 
de poder en donde ha señoreado 
durante décadas, y menos porque 
dicha entidad se ha tomado desde 
siempre, y más últimamente, como 
un parámetro para las elecciones 
federales en donde el PRI le tantea el 
agua a los camotes para considerar 
cómo será su próximo triunfo electoral.
Es obvio pensar que volveremos 
a ver la película ya tantas veces 
vistas del “voto por voto, casilla por 
casilla”, y más por la sencilla razón 
de que hay bases para el reclamo 
de Morena, porque el ya declarado 
triunfo del otrora partido aplanadora 
tiene muchos visos de sospecha, más 
de los que pudiera haber habido en 
1988 y el 2006 que, conforme pasa 
el tiempo se ha hecho más evidente 
que sí hubo un gran fraude en las 
elecciones de esos años; así que por 
lo mismo, ahora resaltan las mismas 
sospechas de que algo no anda bien 
respecto a los resultados oficiales. Y 
si bien ya sabemos que de puro ruido 
no pasará, lo que pase, sea lo que 
sea, será un aliciente más para que 
se incremente el ausentismo electoral, 
a que el abstencionismo para votar 
de muchos mexicanos tenga como 
base el porqué ir a votar si su voto 
no se respeta en lo absoluto, ya 
que los resultados vienen a ser un 
designio del dedo mayor y no como 
la ciudadanía quiere que sean.
¿Acaso hubo alguna impugnación a 
las elecciones de 1994 y del 2000? 
Por supuesto que no, pues fue 

obvio el triunfo de Ernesto Zedillo y 
Vicente Fox, respectivamente: sin 
embargo, tanto en 1988 como en el 
2006 hubo fuertes impugnaciones 
a los resultados de las elecciones 
presidenciales de dichos años, ¿por 
qué? Pues porque existieron serias 
anomalías muy vistas y que dejaron 
infinidad de dudas en la ciudadanía 
respecto al triunfo de los que se dijo 
en su momento habían ganado. Algo 
muy similar a lo que sucede hoy 
en día en el estado de México, en 
donde no hay claridad respecto a 
los resultados, por haber infinidad 
de anomalías y sobre todo dudas 
del manejo de los conteos, por lo 
que es de esperar que desde luego 
comencemos a ver esa película ya 
tantas veces vista en nuestro país, 
aunque ahora no se diga casilla por 
casilla además de los votos, sino 
también acta por acta.
Respecto a Nayarit, pues todo indica 
que ya se aceptaron los resultados 
oficiales con la complacencia de 
los derrotados, sin que haya visos 
de alguna impugnación al respecto, 
tal y como si de antemano ya hayan 
sabido cuál sería el resultado de la 
contienda, como que si el triunfo de 
la coalición del PAN y el PRD era una 
victoria anunciada, por lo que no les 
quedó de otra más que hacer chillar 
la víbora un rato y nada más, para 
después reconocer abiertamente 
su derrota.
Pero en fin, ahora nada más resta 
esperar el beneficio de la duda 
al ver la actuación de un ente no 
político en los conflictos estatales 
por venir, ya que no es poca cosa 
lo que reclamará la ciudadanía en 
cuanto a resultados de justicia, 
castigo si los hay, a quienes hayan 
actuado en contra de la ley estando 
como servidores públicos. Porque 
es probable que la ciudadanía no 
aceptará así como así el borrón y 
cuenta nueva respecto a la posible 
malversación de fondos que haya 
habido en el pasado, por lo que si no 
hay resultados inmediatos, entrará 
la duda de que nada de arreglará 
y que todo seguirá igual o peor de 
como están las cosas en cuanto a 
administración se refiere; aunque 
también está el tema de la seguridad 
y la tranquilidad en la entidad, porque 
se dice que existen infinidad de 
entuertos que arreglar referentes a 
delitos agrarios y territoriales, así 
como de predios e inmuebles cuya 
posesión es muy dudosa. Pero en 
fin. Sea pues. Vale.

En la pasada jornada electiva la 
ciudadanía acudió masivamente a las 
urnas a expresar libremente su voluntad 
de quienes deberán gobernar en los 
estados de México, Coahuila, Nayarit 
y Veracruz a contra reflujo de las viejas 
élites políticas gobernantes.
Veamos a groso modo los resultados 
en las cuatro contiendas electorales 
que, al parecer son irreversibles.
Nayarit con una participación de más 
de 62% es inequívoco e irrefutable que 
Antonio Echevarría García candidato 
de la alianza “Juntos por Ti” PAN, PRD, 
PT y PRS ganó la elección por un poco 
más del 11%.
De acuerdo a los resultados preliminares 
la alianza “Juntos por Ti” ganó 
15 diputaciones de mayoría y 10 
ayuntamientos, entre estos la capital 
del estado saliendo victorioso el Mtro. 
Francisco Javier Castellón Fonseca así 
como otros ayuntamientos importantes 
tales como Santiago Ixcuintla, Xalisco, 
Compostela y Bahía de Banderas.
Justamente el próximo gobernador 
Antonio Echevarría García fue el 
único candidato que llegará al Poder 
Ejecutivo legitimado por casi el 39% 
de los ciudadanos, lo que garantizará 
la gobernabilidad del estado.
No hay duda que al PRI le indilgaron 
el voto de castigo al igual que en las 
otras tres elecciones.
En nuestra entidad la gota que derramó 
el vaso fue la captura en los Estados 
Unidos del ex fiscal general, Edgar Veytia 
señalado como presunto narcotraficante 
y por la cauda de abusos de autoridad 
en contra de miles de nayaritas, 
enriquecimiento ilícito y protección a 
delincuentes.
Otro de los factores de esa estrepitosa 
derrota fue la soberbia omnipresente 
de quienes gobernaron al estado, 
sobre todo la de algunos funcionarios 
que amasaron enormes fortunas a la 
sombra del poder público.
Otro factor de la derrota del tricolor 
fueron los pésimos candidatos a 
presidentes municipales y a diputados 
que le impusieron a Manuel Cota. En 
vez de sumar restaron credibilidad al 
candidato a gobernador.
El otro error garrafal de Cota Jiménez 
es el haber arropado su proyecto de 
gobierno por figuras tan desacreditadas 
moral y políticamente de Rigoberto 
Ochoa y Liberato Montenegro.
Recuérdese que siendo Rigoberto 
Ochoa gobernador el PRI perdió la 
elección frente a la alianza por el cambio 

encabezada por Antonio Echevarría 
Domínguez.
Al igual que en el año de 1999 la alianza 
PRD-PAN-PT-PRS ganó los principales 
municipios, entre otros Tepic y la mayoría 
en el Congreso del Estado. Se repitió 
la historia.
Por otra parte hagamos memoria, a 
saber: el anti priísmo en Nayarit estuvo 
soterrado desde el momento que culminó 
el gobierno priísta de Ney González.
Si en la elección gubernamental en el 
2011 se hubiese construido una coalición 
PAN-PRD, la ganadora hubiese sido la 
Sra. Martha Elena García.
En aquella elección con el 45% de 
participación ciudadana Roberto Sandoval 
ganó con 225 mil votos, mientras que 
la candidata del PAN obtuvo poco más 
de 185 mil votos y Guadalupe Acosta 
Naranjo del PRD captó poco más de 50 
mil votos. Sumando ambas cantidades 
una coalición hubiese impedido el 
triunfo del PRI.
Así pues el caballo de Troya que venció 
a Manuel Cota Jiménez estuvo dentro 
de su propio partido e indudablemente 
la masiva movilización ciudadana en 
las urnas.
Lo mismo ocurrió en las otras tres 
entidades. El tricolor fue el gran perdedor 
aun cuando se asumiera que el PRI ganó 
el Estado de México y en Coahuila. De 
confirmarse la victoria del PRI en esas 
dos entidades sería una pírrica victoria 
puesto que su votación ha decrecido 
enormemente en los últimos procesos 
electorales. En el caso de MORENA aun 
perdiendo gana. Otro ganador en esta 
entidad fue el candidato del PRD Juan 
Zepeda. Es indudable que reposiciona 
al PRD rumbo a la elección presidencial 
en el 2018. En cambio la candidata del 
PAN, Josefina Vázquez Mota hundió 
a su partido hasta el 4to lugar. Fue un 
desastre su candidatura.
En Veracruz la coalición PAN-PRD fue 
de un gran éxito electoral. Ganó más 
de 110 ayuntamientos.
Aquí MORENA se desinfló; si bien 
ganó importantes ciudades industriales 
pero apenas le alcanzó para ganar 17 
ayuntamientos.
Esta vez el plumaje impoluto del “peje” 
quedó manchado por la Ciénega de 
los videosescándalos. La soberbia y la 
descalificación al adversario continúa 
siendo su talón de Aquiles.
No obstante MORENA se posicionó 
muy bien en los 4 estados de la 
república. Fue el partido que más creció 
electoralmente…  
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atendidaS laS incidenciaS 
detectadaS el día de la 

joRnada electoRal
Durante la jornada electoral del 
pasado 4 de junio se detectaron 
por diferentes medios algunas 
incidencias que fueron atendidas 
con  prontitud para blindar el 
proceso electoral.
De esa manera, en las secciones 
13, 18, 43, 46 y 47 de Acaponeta 
se registraron cinco incidentes 
los cuales fueron resueltos por 
los Capacitadores Asistentes 
Electorales o Supervisores 
A s i s t e n t e s  E l e c t o r a l e s . 
En Bahía de Banderas se 
registraron accidentes en las 
casillas 90 y 120, en donde 
encontraron propaganda en el 
interior o exterior de la casilla y 
obstaculización o interferencia 
en el desarrollo normal de la 
votación.
En nueve casillas de Compostela 
(140, 143, 151, 152, 164, 174 y 
184), las cuales fueron resueltas 
por CAES y SAES. En Ixtlán del 
Río se registró un incidente en 
la casilla 227, en la algún elector 
sufragó sin aparecer en la lista 
nominal. En Jala se registraron 
incidentes en las casillas 246 
y 252  el cambio de lugar de 
casilla con causa justificada 

y algún elector sufraga sin 
aparecer  en el listado nominal, 
respectivamente.
En El Nayar se registraron 
incidentes en las casillas 260, 
262 y 275, cambio de lugar de 
la casilla con causa justificada,  
obstaculización o interferencia 
en el desarrollo normal de la 
votación y cambio de lugar de 
la casilla respectivamente. En el 
municipio de Rosamorada fueron 
tres incidentes (casillas 287, 301 
y 304) los cuales fueron resueltos 
y fueron la suspensión temporal 
de la votación, obstaculización 
o interferencia en el desarrollo 
normal de la votación por persona 
ajena a la casilla.
En dos casillas de Ruiz (320 y 328) 
hubo suspensión temporal de la 
votación por riesgo de violencia 
y obstaculización  o interferencia 
en el desarrollo normal de la 
votación, respectivamente, al 
igual que en las casillas 375 
y 347 de San Blas. En Santa 
María del Oro, en la casilla 412, 
la incidencia fue por ausencia 
prolongada o definitiva de algún 
funcionario de la mesa directiva 
una vez instalada la casilla. En 

la casilla 424 había propaganda 
partidaria en el interior o exterior 
de la casilla.
En Tecuala hubo suspensión 
temporal de la votación, riesgo 
de violencia  y/o violencia en 
la casilla 578. En Tepic se 
registraron 30 incidencias en 
las casillas 597 básica, 613 
básica, contiguas 1 y 2, 619, 
620, 632 básica y contigua y 
745 por suspensión temporal 
de la votación; en las casillas 
600 contigua 1, 754 básica 
y 896 básica se registraron 
incidencias por obstaculización 
o interferencia en el desarrollo 
normal de la votación. En 
las casillas 621 básica, 754 
contigua2, 799 especial2 algún 
elector sufraga sin aparecer en 
la lista nominal. En las casillas 
636 básica, 731 contigua1, 
766 básica, 769 especial2 se 
registró propaganda partidaria 
en interior o exterior de la 
casilla. Hubo cambio de casilla 
por causa justificada en la 665 
básica y contigua1, 709 básica 
y contigua1.
En Xalisco, en las casillas 845 
contigua 3, 847 contigua 10 y 

852 contigua 1 se registró a un 
elector que intentó sufragar sin 
aparecer en el listado nominal 
o en las listas adicionales. En 
la 845 contigua 4 se registró 
la suspensión temporal de la 
votación y en la 859 básica por 
obstaculización o interferencia 
en el desarrollo normal de la 
votación por parte de algún 
funcionario de la mesa directiva.
Cabe señalar que conforme al 
Artículo 196 de la Ley Electoral, 
este miércoles 7 de junio inicia 
el cómputo de la elección. Los 
Consejos Municipales harán la 
revisión de las actas de cada 
una de las casillas y en caso de 
advertirse una diferencia del 1% o 
menos entre el primero y segundo 
lugar, se harían recuentos 
totales, para tal actividad tienen 

72 horas. También se pueden 
hacer recuentos parciales en 
caso de que un acta de casilla 
sea ilegible o tenga muestra de 
alteraciones.
La etapa concluye con la 
validación del cómputo de cada 
consejo. La Ley Electoral del 
estado, establece en el segundo 
párrafo del artículo 196, que 
“Los Consejos Municipales 
Electorales, celebrarán con 
dicho objeto, sesión ordinaria el 
miércoles posterior a la elección 
a partir de las ocho horas, con 
la finalidad de examinar los 
paquetes y los expedientes 
electorales y hacer el cómputo 
municipal de las elecciones 
de Diputados, Gobernador, 
Presidente y Síndico,  y 
Regidores”.

 HabRá SancioneS paRa 
negocioS que no ReSpetaRon 
la ley Seca: juan cienfuegoS

Manuel cota RegReSaRá al Senado 
de la República a continuaR con 

Su tRabajo legiSlativo 

El pasado fin de semana

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“La gente, que tiene negocios de 
vinos y licores o depósitos de cerveza, 
aquí en Tepic, continúa sin entender 
que existen días que no se debe vender 
licor y más cuándo hay elecciones 
federales, estatales o municipales, y 
por eso habremos de sancionarlos, por 
violentar la Ley Seca”, así lo manifestó en 
entrevista el titular del Departamento de 
Licencias y Funcionamiento de Negocios 
en el municipio, Juan Cienfuegos.
Agregando el funcionario municipal, 
que debido a este acontecimiento ilegal 
en la venta de alcohol el pasado fin de 
semana, son varios los negocios que 
podrían ser sancionados con fuertes 
multas, por haber hecho caso omiso 
a la autoridad en esos dos días de 
abstinencia  dedicada a este ramo.
“Tenemos en nuestras manos las 
denuncias que nos hicieron llegar desde 
diferentes puntos de la ciudad en el sentido 
de que en varios negocios de cerveza y 

alcohol, fueron vistas personas sacando 
ese producto para su venta ilegal, por 
lo que conforme a la ley de alcoholes, 
habremos de actuar en consecuencia”, 
expuso Cienfuegos.
Por último, señaló, que en los próximos 
días se estará llamando a los responsables 
para que paguen por su imprudencia con 
la sociedad, ya que sabían de antemano, 
que durante dos días y previo a las 
elecciones estatales y municipales, estaría 
prohibida la venta de este producto al 
público consumidor, por lo que habrán 
de pagar cara su osadía.

Por Edmundo Virgen
El candidato a gobernador del estado por 
la coalición “Nayarit de Todos”, el senador 
con licencia Manuel Cota Jiménez, en 
conferencia de prensa reconoció que el 
resultado de los comicios celebrados el 
domingo pasado 4 de junio, al computarse 
el  94% de las actas del PREP no le 
son favorables y reiteró su respeto al 
candidato ganador.
A la vez, Cota Jiménez, manifestó su 
reconocimiento a su estructura política, 
así como a los miles de militantes, 
simpatizantes priistas y a la sociedad 
civil que le dieron su voto y su confianza, 
a quienes dijo que seguirá en la vida 
política, no se retira y desde el senado 
de la república continuará trabajando a 
favor de los nayaritas, por lo que, como 

senador será vigilante del actuar del 
nuevo gobierno que dirigirá los destinos 
del estado y no permitirán que agravien 
a los nayaritas como lo hicieron hace 
18 años.
Aseguró el senador, que este proceso 
electoral le deja una experiencia muy 
diferente a otros en los que participó 
como candidato, le deja una gran lección 
y como militante tenemos que responder 
a la confianza de la sociedad, por que 
la historia coloca a cada quien en su 
lugar y Manuel Cota tiene su propia 
historia, por lo cual continuará en la 
política sirviendo al pueblo y asumirá 
las tareas que el partido le encomiende.
Del Instituto Estatal Electoral, consideró 
que hizo un buen trabajo y que cumplió 
con su responsabilidad de garantizar una 
jornada electoral limpia, los resultados 
son muy claros y los  acepto.
Próximamente dijo, se incorporará a sus 
tareas legislativas en el senado de la 
república de donde continuará trabajando 
por el estado, por que Manuel Cota 
sigue vivo y como lo dijo el general Mc 
Arthur, “Volveré”.
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con el nuevo gobierno deberá buscarse una 
solución real para la uan: gascón Mercado

buscan delito para maestro que pedía fotos desnuda a una alumna 

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit - Porque en 
estos momentos la UAN 
está pasando por una crisis 
financiera, no quiere decir que 
vaya a desaparecer, ya que 
es el cerebro del Estado de 
Nayarit y la situación compleja 
por la que atraviesa, seguro 
estoy que pronto terminará 
y las aguas llegarán a su 
nivel porque las turbulencias 
llegarán muy pronto a su fin, 
pero la autoridad rectoral 
no debe dedicar tiempo 
completo a resolver problemas 
transitorios que interrumpen 
su marcha.- así lo informó 
el doctor Julián Gascón 
Mercado, quien fue el fundador 
de la máxima casa de estudios 
y dijo tener confianza en que 
con el nuevo gobernador esta 
institución pueda alcanzar 
una solución permanente 
“para que no se vuelvan a 
dar estas crisis de carácter 
económico que interrumpen 
la marcha de la Universidad.
Las universidades tienen 
por función principal crear 
cultura y difundirla, en la 
UAN no es la excepción, 
pero además de eso deben 
hacer investigación científica 

y por ello les he comentado 
que cuando estuve en la 
Universidad de Boston, en 
los Estados Unidos, los 
estudiantes me dijeron; ahí 
va ese maestro que es 
Premio Nobel de Física y 
al rato pasó otra persona y 
me dicen, ahí va el Premio 
Nobel de Química que nos 
da esa clase.-
Con ello quiero decirles a 
los universitarios que se 
debe buscar la eficiencia 
en la investigación y que en 
un futuro no muy lejano “se 
puedan traer investigadores 
que tengan premios en el 
ámbito nacional e internacional 
y yo considero que esa es la 
aspiración que debe tener 
todo centro de cultura superior 
como la UAN.
Por otra parte, comentó 
Gascón Mercado que si el 
presidente de los Estados 
Unidos Donald Trump 
estabiliza su gobierno como 
lo anunció al principio, es 
indudable que los mexicanos 
vamos a tener problemas 
complejos, pero una cosa 
es lo que se anunció en la 
toma de posesión  y otra muy 
distinta cuando un gobernante 

se encuentra con cosas que 
pensó resolver a su manera 
y resulta que no es posible 
hacerlo así, porque en el 
mundo hay muchos intereses 
y voces que están en contra 
de una política agresiva y 
autoritaria.-
Y lo estamos viendo del 
anuncio que hizo sobre la 
destrucción del TLC y ahorita 
se habla de reestructurarlo, 
ya que esto funciona para las 
economías de tres países que 
lo conforman, ya que México 
exporta un 80 por ciento de los 
productos que se consumen 
en los Estados Unidos, pero 
también importamos una muy 
fuerte cantidad de productos 
de todos los sectores, “por lo 
que entre los tres países, se 
mueven cientos de millones 
de dólares al año y eso no 
es fácil destruirlo con cerrar 
las fronteras.
Dijo que en esta elección a 
nivel  local a su Partido, el 
Revolucionario Institucional, 
le tocó,  competir con otras 
fuerzas políticas que al no ver 
posibilidad de competir por sí 
solas, buscan aliarse, pero 
recordemos que cuando el 
PRI era único, las elecciones 

y las campañas se reducían 
a tener intercambios con los 
grupos organizados, como 
la CTM, CNOP y CNC, pero 
ahora hay que platicar con 
muchos grupos, ya no solo 
con los sectores del Partido.
Para finalizar su información, 
recordó que a la fecha, el mejor 

partido político en Nayarit y en 
México, sigue siendo el PRI, 
es el único que tiene comités 
estatales y municipales bien 
consolidados, así como 
organizaciones de jóvenes 
y mujeres en los tres sectores 
y eso no lo tiene nadie, 
concluyó.

* El docente de secundaria ya salvó los delitos corrupción de menores, y acoso sexual; ahora le dictan formal 
prisión por atentados al pudor. 

Por Oscar Verdín Camacho 
¿Si un maestro de secundaria besa a 
una de sus alumnas de 14 años, si le 
habla de su deseo de tener relaciones 
sexuales con ella, si le pregunta si 
quiere tener sexo con él, si le levanta 
la ropa o le solicita fotos desnuda, 
habrá cometido delito?. La respuesta 
debería ser que sí, pero ¿cuál delito?. 
Al caso de Juan Carlos, que en mayo 
reciente cumplió 38 años de edad, se le 
ha dado seguimiento en este espacio y 
ya presenta una característica singular: 
inicialmente se le dictó auto de formal 
prisión como probable responsable 
de corrupción de menores, pero un 
Juzgado de Distrito le concedió un 
amparo, citando que el delito no se 
daba. 
Frente a ello y con libertad para dictar 
una nueva resolución, el Juzgado Cuarto 
Penal en Tepic dictó formal prisión contra 
Juan Carlos, ahora por acoso sexual.  
Sin embargo, el Juzgado Segundo de 
Distrito resolvió otro amparo a favor 
del docente, anotando partes como 
la siguiente:
“Ello, en razón de que el acoso implica 

una conducta reiterada en un periodo 
más o menos prolongado, efectuada 
por una o dirigida generalmente a otra, 
que tenga por finalidad o efecto un 
trato objetivamente degradante con 
la consiguiente lesión de la integridad 
moral de la persona afectada. 
“Es decir, el acoso requiere una 
persecución a una persona sin descanso 
y acorralándola”. 
Más adelante, el juzgado federal añadió: 
“…los besos a que se hicieron referencia 
no se pueden considerar como acoso 
por parte del activo para fines sexuales, 
porque los mismos se estiman como un 
acto erótico; y el hecho de que haya 
pedido a la menor que le enviara fotos 
desnuda, tampoco puede apreciarse en 
el sentido de un acto de acoso, pues 
la menor nunca accedió”…
Conocida la sentencia federal, hubo 
voces que sugerían que fuera presentado 
un recurso de revisión para que un 
Tribunal Colegiado revisara el actuar 
del Juzgado de Distrito, pero no se 
hizo, aunque nuevamente dejó libertad 
de jurisdicción para que el Juzgado 
Cuarto emitiera un nuevo auto.

Y así fue: ahora la formal prisión en 
el expediente 124/2016 es por la 
probable responsabilidad en el delito 
de atentados al pudor, previsto por 
el artículo 255 del Código Penal del 
Estado de Nayarit, que apunta: 
“Al que sin consentimiento de una 
persona púber, ejecute en ella un 
acto erótico, sin el propósito directo e 
inmediato de llegar a la cópula, se le 
impondrá sanción de un mes a un año 
y multa de tres a diez días de salario.
“Si se cometiera en impúber o en 
persona que por cualquier causa no 
pudiere resistir, la sanción será de seis 
meses a cinco años y multa de diez a 
treinta días de salario”. 
De acuerdo con e l  fa l lo ,  “…el 
evento delictivo se llevó a cabo muy 
probablemente de la siguiente manera: 
que el activo del delito (…) a partir del 
mes de enero de dos mil dieciséis, 
realizó actos eróticos sobre la menor 
ofendida, ya que tiene 14 años de 
edad, estos actos vienen a alterar 
en su normal desarrollo psicosexual, 
quien cursa el tercer año de la misma, 
situación que este aprovechó para 

llamarla al terminar la clase, la tomó de 
sus brazos y la jaló hacia él, besándola 
en la boca, y de manera posterior a 
bordo de su vehículo (…) le levantó el 
Jumper y le realizó tocamientos, sin 
su consentimiento, logrando con su 
actuar sólo la realización de un acto 
erótico en su persona, ya que no tenía 
el propósito el inculpado de en ese 
momento llegar a la cópula con ella”.
Y también se explicó que el maestro de 
tercer año de secundaria, actualmente 
suspendido y cuya identidad se mantiene 
en reserva por la vigencia del proceso, 
contaba “con la capacidad psíquica de 
motivarse de acuerdo a la norma, así 
como que también tuvo conciencia de la 
antijuridicidad del hecho típico cometido 
y le era exigible otra conducta, ya que 
pudo ajustarse a la norma prohibitiva 
y actuar conforme a derecho y al no 
hacerlo así, su comportamiento le es 
reprochable a título penal y se estima 
acreditada su probable responsabilidad”.
Como ya fue citado, se trata del tercer 
auto de formal prisión por diverso 
delito, por lo que el sujeto seguramente 
interpondrá otro amparo. 



5Martes 6 de Junio de 2017

entregaré un estado más seguro y transformado: Roberto Sandoval

licho Reyes asegura que 
seguirá en la política 

por el bien de la gente 
Somos priístas y votamos 

por el pRi el 4 de junio: 
avelino aguirre

*No busco chamba ni en el ayuntamiento ni en gobierno, busco el cambio 
verdadero en pro del beneficio de la población. Obtuve más votos solita y sin 

“colgarme” de nadie que solo el PRD, solo el PAN y juntos el PT y PRS, la gente 
cansada de los partidos por traidores al pueblo

Por: MARIO LUNA
La ex candidata independiente 
a la presidencia municipal 
de Tepic, Ivideliza Reyes 
Hernández, en conferencia 
de prensa de este lunes, 
agradeció a todos aquellos 
que confiaron en ella y en su 
proyecto, dándole su voto en 
las urnas, a quienes  les dijo 
que continuará trabajando en 
la política, ya que solo así se 
podrá aspirar a mejorar las 
condiciones de vida y entorno 
de la población, con gobiernos 
sensibles y comprometidos 
con el pueblo.
Refirió que en esta contienda 
ella sola, sin “colgarse” de 
nadie obtuvo más votos 
que los partidos de mayor 
renombre, “yo sola con mi 
gente, tuve más votos que el 
PRD solo, que el PAN solo y 
no se diga que tuve muchos 
más votos que el PT y PRS 
juntos, lo que habla, que si 
se puede acceder al poder 
por la vía independiente y por 
ello seguiremos consolidando 
este proyecto”.
Reconoció que hay fuerza 
y decisión de parte de 
la ciudadanía, estamos 
seguros que seguiremos 
avanzando, dejando claro 

al ser cuestionada si volverá 
a algún partido político, a lo 
que dijo que no, ya que ella 
no es de las que caen en las 
tentaciones y mucho menos se 
vende, por lo que dijo que las 
candidaturas plurinominales 
deberían darles vergüenza 
aquellos que aspiran a ocupar 
un puesto de elección popular 
por esta vía, ya que les recordó 
que no representan a nadie.
 Dejó claro que estos resultados 
que desgraciadamente no le 
favorecieron, no será el final de 
una batalla, sino al contrario, 
esta batalla apenas inicia, 
por lo que seguirá luchando 
al lado de la gente.
Al preguntarle sobre si 
aceptaría la invitación a 

trabajar en la administración 
pública ya sea en la estatal o 
municipal, si se lo llegaran a 
pedir quienes hoy han ganado 
para ser nuestros próximos 
gobernador o alcalde de 
Tepic, a lo que contestó de 
manera tajante y categórica 
que ella no busca chamba ni 
en el ayuntamiento ni en el 
gobierno, lo que ella busca 
dijo, es el verdadero cambio 
y el bienestar integral de la 
gente.
Ivideliza Reyes Hernández, 
manifestó que ella continuará 
trabajando y haciendo política 
desde su trinchera, desde su 
fundación “Nayarit en Acción”, 
en pro de mejores condiciones 
para la población.

La CTM en el ojo del huracán

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- La CTM en Nayarit 
estamos y estaremos siempre 
con nuestro Partido y votamos 
por los candidatos a gobernador, 
a diputados, a presidentes 
municipales, síndicos y regidores 
del PRI,  de la alianza Nayarit de 
Todos, el pasado domingo 4 de 
junio,  porque la Central Obrera 
es, desde su fundación uno de los 
principales sectores del Partido 
Revolucionario Institucional, por 
lo que si decidimos no marchar 
en el desfile del Día Internacional 
del Trabajo, fue porque se tomó 
la decisión en la dirigencia 
nacional, no aquí en Nayarit.- 
así lo informó  el dirigente de 
la CTM,  en la entidad, Avelino 
Aguirre Marcelo.                                                       
Recordó  que tampoco hubo 
marcha en la ciudad de México 
en este año que  se celebró 
el  131 Aniversario del Día del 
Trabajo, además de que en una 
reunión entre las dirigencias de 
sindicatos estatales, nacionales, 
Federaciones Municipales y 
sindicatos de delegaciones 
federales, se acordó entregar 
en Nayarit, la Medalla “Emilio 
M. González” a un destacado 
sindicalista como lo es Salvador 

Trujillo Briseño y este tipo de 
eventos se realizaron en la 
ciudad de México, en el Zócalo  
don Carlos Aceves del Olmo, 
nuestro líder nacional, presidió 
la entrega de la medalla, al igual 
que  aquí, también en Jalisco, 
Sonora y Nuevo León.
Por ello, dijo Avelino Aguirre, los 
trabajadores nayaritas festejamos 
el Día del Trabajo en nuestra 
casa de los obreros, pero no 
hay otro motivo para no haber 
marchado, porque seguiremos 
siendo priístas, .-pero que nadie 
se confunda ni hagan caso de 
los rumores, no marchamos 
porque ese día  tuvimos  el evento 
de la entrega de la Medalla al 
Mérito sindicalista, no porque 
nos hayamos hecho a un lado 
de nuestro Instituto Político.-.
Destacó que la gente debe 
entender que de propios y 
extraños, se han dado muchos 
rumores políticos porque se vivía  
un proceso electoral, pero las 
verdades deben conocerse para 
evitar que haya malos entendidos 
“la CTM es un sector principal del 
PRI y como priístas apoyamos  
a nuestros candidatos, sean de 
cualquier sector u organización, 
sentenció. 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- No se imaginan, lo 
que es mantener un estado en paz y 
tranquilidad,  no le deseo esto a nadie 
en el mundo pero Nayarit ya lo vivió,  
mi compromiso y mi responsabilidad es 
mantenerlo igual hasta el ultimo, minuto 
de –mi- administración y ojalá, que  el 
gobierno que siga, continué, dándole la 
tranquilidad, la seguridad, las obras y 
el progreso que merecen Nayarit y su 
gente.- así lo señaló el gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda.                                                                                       
, Recordó.-  como durante su gobierno 
hubo 13 policías muertos en manos de 
la delincuencia organizada y como ahora 
Nayarit está entre los primeros lugares 
en seguridad, eso se dice fácil, pero 

para poder lograrlo, se necesitan tantas 
y tantas cosas, más sin embargo hemos 
avanzado no solo en este tema, sino 
en la obra pública, en apoyo a la salud, 
educación, empleo, en programas sociales 
y atención a los grupos vulnerables, 
a los sectores productivos, amas de 
casa, niños, jóvenes ,estudiantes y 
emprendedores.
Sandoval Castañeda, cerca de las 11: 
00 horas am  del domingo 4 de junio,  
acudió por última vez como gobernador 
de Nayarit, a emitir su voto  durante  
la jornada electoral en la entidad, al 
ser entrevistado por los medios de 
comunicación, el gobernador nayarita, 
expresó.- que durante  la elección habría 
vigilancia, para que los ciudadanos 

acudieran con toda tranquilidad y 
seguridad a ejercer su voto e invitó a 
la gente a no hacer caso a los rumores 
que desde días antes de este domingo 
circulan en las redes sociales y que solo 
buscar descontrolar a los ciudadanos, 
pero que son solo eso rumores.    
Sandoval aseguró que su gobierno 
tenía la obligación de poner un fiscal y 
que ante el cambio de administración 
propuso que sea el gobierno entrante 
quien nombre al sucesor de Edgar 
Veytia, pues -el próximo gobierno tiene 
que responsabilizarse de la paz y la 
seguridad. Señaló  que será el nuevo 
Congreso y los próximos funcionarios 
públicos quienes deberán gestionar 
nuevas reformas a la ley, en beneficio 

de Nayarit y de los nayaritas, que 
generen mejores condiciones de vida.                                                        
Roberto Sandoval, indicó.- que entregará 
un estado más seguro y transformado, 
comparado como él, lo recibió, los 
hechos están a la vista de todos  y las 
obras y acciones se quedan, finalizó.    
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Se lució 
el regidor electo por la 
demarcación 7 de Tepic, será 
recordado por ser el primer 
político en ser reelegido por 
voto directo y secreto, "Pasé 
el examen", dijo Carrillo 
Bañuelos.
En un tiempo donde la política 
está tan desprestigiada es 
un triunfo meritorio el repetir 
con tus mismo ciudadanos 
compitiendo en desigualdad 
como le ocurrió a Lucio 

Carrillo Bañuelos; quien 
desde la precampaña estuvo 
a punto de no ser favorecido 
por su partido, y a quienes su 
primer reto fue convencerlos 
de volver a confiar en él, el 
virtual regidor electo ahora 
más que nunca será sometido 
al escrutinio público de 
México.
Los miles de ciudadanos 
de la Zona de Las Canteras 
que le dieron su confianza, 
son los jueces y testigos 
de lo que Carrillo Bañuelos 

llama "la oportunidad de 
continuar con la ciudanización 
del gobierno, y el inicio de 
grandes retos materiales 
para los tepicenses", añadió.
En entrevista Lucio dijo 
que pasará del discurso, 
la preparatoria, la clínica, 
y  e l  magno proyec to 
hidroeléctrico, ahora son 
reto y compromiso lo obliga 
al doble, como el dos a uno 
que le dio la ciudadanía 
sobre el más cercano de 
sus contrincantes.

pRueba de fuego 
la ReelecciÓn de 

lucio caRRillo

vaMoS a teneR nueStRoS pRiMeRoS 
pReSidenteS MunicipaleS en nayaRit 

y veRacRuZ: Hugo eRic floReS

programa de plazas del 
centenario beneficia la 

zona rural de tepic

El Presidente Nacional del 
Partido Encuentro Social 
(PES), Hugo Eric Flores se 
congratuló porque en estas 
elecciones 2017, se obtuvieron 
triunfos importantes que nos 
permitirán tener a nuestros 
p r i m e r o s  p r e s i d e n t e s 
municipales en los Estados 
de Veracruz y Nayarit, lo cual 
es un avance fundamental 
para nuestra democracia.
En un mensaje al término 
de la jornada electoral de 
este 4 de junio, el dirigente 
del PES advirtió que este 
instituto político ha sido muy 

responsable al no adelantarse 
a los resultados oficiales 
que dieron a conocer las 
autoridades electorales, 
porque existe, di jo, un 
compromiso y responsabilidad 
con los electores.
Anticipó que “vamos a 
gobernar nuestro primer 
municipio en Nayarit, vamos 
a gobernar nuestros primeros 
municipios en Veracruz”.
“Hemos sido responsables 
de no salir a festejar ninguna 
victoria hasta tener los 
datos en la mano, estamos 
muy orgullosos de todos 

los candidatos de 
Encuentro Social 
porque h ic ieron 
un gran esfuerzo, 
s i e m p r e  e n 
condiciones adversas 
y otra vez volvemos 
a demostrar que 
somos un partido 
i n d e p e n d i e n t e 
que sabe tomar 
decisiones”, destacó.
 Respecto de las 
alianzas con otros 
partidos políticos 
destacó que se 

trabaja para darle a los 
c iudadanos  gob ie rnos 
cercanos y comprometidos con 
cada una de sus necesidades, 
porque esa es la esencia de  
Encuentro Social.
“En este partido a diferencia 
de otros hay responsabilidad, 
no festejamos nada hasta no 
tener los resultados finales 
para poder entonces decir 
estos son nuestros logros, 
por lo que hago un puntual 
reconocimiento, a lo que hoy 
hemos logrado”, destacó el 
dirigente del PES.

-Gobierno del Cambio entrega Plaza del Centenario 
en El Jicote
-Se trabaja en las plazas de los poblados Platanitos, 
Trapichillo, Atonalisco, Francisco I. Madero y 
Bellavista, entre otras

Tepic, Nayarit.- El Gobierno 
del Cambio continúa llevando 
beneficios a todos los rincones 
del municipio; este fin de 
semana el alcalde capitalino, 
David Guerrero, entregó una 
Plaza del Centenario más, 
ahora en beneficio de las 
familias de la localidad de 
El Jicote.
“Segu imos  t raba jando 
con este programa de las 
Plazas del Centenario, donde 
realizaremos el remozamiento 
de más de 30 plazas públicas, 
tanto de la zona rural como 
urbana; además, estamos a 

punto de terminar el programa 
El Cambio se Prende en todas 
las zonas de Tepic”, destacó 
David Guerrero.
Durante la entrega de esta 
renovada plaza, el presidente 
municipal informó que se 
está trabajando también en 
las plazas de los poblados: 
P latan i tos,  Trapich i l lo , 
Atonalisco, Francisco I. 
Madero y Bellavista, entre 
otras.
Con estas acciones, el 
Ayuntamiento de Tepic sigue 
consolidando el Cambio en 
nuestra ciudad.
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Con el objetivo de desahogar 
el tráfico vehicular en esa 
zona de la ciudad y beneficiar 
la calidad de vida de los 
nayaritas, el pasado fin de 
semana se abrió un tramo 

de la segunda etapa del 
Bulevar Tepic-Xalisco, desde 
la Avenida de la Cultura 
hasta la calle 12 de octubre, 
en beneficio directo de más 
de 413 mil tepicenses.

Esta vialidad, en la 
que se invertirán 
aproximadamente 
40 mil lones de 
pesos —sin deuda 
pública para la 
en t i dad—,  es 
una obra ícono 
de Tepic, al ser 
el primer bulevar 
c o n s t r u i d o 
c o n  c o n c r e t o 
hidráulico, con 7 
carriles, cableado 
subterráneo y otras 
carac ter ís t icas 

únicas, en 2009, cuando 
Roberto Sandoval Castañeda 
era Presidente Municipal de 
Tepic e impulsó y construyó 
esta obra.
Modernidad e innovación, 
segur idad ,  comod idad 
para los automovil istas 
y transeúntes, así como 
plusvalía para los comercios 
y viviendas aledañas, son 
los beneficios que deja ya 
el Bulevar Tepic-Xalisco 
a las familias tepicenses. 
Hoy disfrutan de la primera 
parte de una vialidad de 
primer nivel, con banquetas, 
guarniciones, jardinería, 
drenaje, agua potable y 
colector pluvial.
La segunda etapa del Bulevar 
Tepic-Xalisco constará de 

Roberto Sandoval inaugura segunda 
etapa del- Xalisco Bulevar Tepic

alta paRticipaciÓn en la 
joRnada cívica del 4 de junio

A las 12:20 horas de este 
día se reanudó la sesión 
Especial Permanente en la 
que estuvieron presentes  
consejeros e lectora les 
y representantes de los 
diferentes partidos políticos, 
además del representante 
del candidato independiente 
Antonio Ayón Bañuelos y en 
donde rindió protesta Pedro 
Roberto Pérez Gómez.
El consejero presidente Celso 
Valderrama Delgado informó 
que el PREP se cerrará a 
las seis de la tarde de este 
lunes, ya que aún faltan por 
contabilizar 16 paquetes 
que aún se encuentran en 
traslado a los Consejos 
Municipales de El Nayar y 
La Yesca.
Posteriormente en rueda 
de prensa el Consejero 

Pres idente destacó la 
participación ciudadana, 
al precisar que “La jornada 
del  día de ayer mostró una 
alta participación ciudadana: 
siempre aseguramos que 
sería del 60% del listado 
nominal, que es de 814 mil 
110 electores y la votación 
estuvo cerca del 63% de 
participación”.
Informó que se registraron 
72  incidencias,  atendidos 
en el primer nivel por los 
capacitadores o supervisores 
e l e c t o r a l e s ;  t a m b i é n 
atendieron la  F isca l ía 
Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales y la 
Policía Federal.
Sobre el retén que se instaló 
en Bahía de Banderas fue a 
efecto de verificar que del 
estado de Jalisco no llegaran 

*Es una obra ícono de Tepic, al ser el primer bulevar construido con concreto 
hidráulico, con 7 carriles, cableado subterráneo y otras características únicas

800 metros lineales y 20 
mil metros cuadrados; el 
primer tramo de esta obra 
se construyó en dos meses y 

tres semanas, mientras que 
la última etapa se estima será 
concluida en los primeros 
días de septiembre.

personas armadas que 
quisieran causar desmanes. 
Agregó que se solicitó el 
apoyo de Fepade para realizar 
la vigilancia de la recolección 
de paquetes electorales de 
las diferentes casillas al 
Consejo Municipal Electoral 
ubicado en Bucerías.
Por otra parte informó 

que ningún  candidato 
independiente ganó algún 
cargo de elección, “hasta el 
momento no hay registro de 
algún triunfo”.
Cabe mencionar que en caso 
de no haya impugnación a los 
resultados de la elección de 
gobernador será el próximo 
lunes cuando se entregue la 

constancia de mayoría
Re i te ró  que  “La  a l ta 
part icipación ciudadana 
legit ima la elección; el 
trabajo es la mejor carta 
de presentación y en este 
caso los resultados son 
elocuentes: dije que habría 
una participación superior 
al 60%”.
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en democracia y libertad, nayaritas acudimos 
a elegir a nuestros próximos gobernantes

aprueban reformas sobre violencia 
contra la mujer en el noviazgo

Diputadas y diputados nayaritas

Tepic.- La violencia contra 
la mujer es un problema que 
atenta contra la integridad, 
dignidad y el valor de las 
personas, es por eso que 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit aprobaron importantes 
reformas a la Ley de Acceso 
de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, enmiendas 
publicadas en el Periódico 
Oficial el día 7 de abril del 

presente año. 
Estas reformas tienen como fin 
principal garantizar el derecho 
de las mujeres a una vida libre 
de violencia estableciendo 
principios que orienten las 
políticas públicas desde 
una perspectiva de género 
para reconocer, promover, 
proteger y garantizar el 
derecho de las mujeres a 
una vida libre de violencia 
determinando criterios para 
prevenir, atender, sancionar 

y erradicar toda forma de 
violencia.
En este documento se 
especifica el concepto de 
violencia de género, indicando 
que la violencia se manifiesta 
a través de una conducta 
que puede ser basada en 
una relación desigual de 
poder, que afecte su vida, 
libertad, dignidad, integridad 
física, psicológica, sexual, 
económica o patrimonial, 
como así también su seguridad 

personal en cualquier ámbito 
donde se presente.
Asimismo, se reconoce la 
violencia de género en las 
relaciones de noviazgo, es 
decir, se especifica que la 
violencia en el noviazgo es 
todo acto que genere daño 
emocional, físico o sexual a 
la pareja afectiva con la que 
se comparte una relación 
íntima sin convivencia ni 
vínculo marital.

De igua l  manera,  se 
establecen acciones para 
atender de manera integral 
a quienes son víctimas de la 
violencia en la que se incluya 
atención jurídica y psicológica 
de manera gratuita y rápida.
Es así como desde el Congreso 
del Estado se contribuye para 
que se tenga una sociedad más 
libre de violencia, trabajando 
en beneficio de las mujeres 
nayaritas.

Esperan ciudadanos que ejerzan el poder con diligencia; servidores judiciales, no exentos de tal obligación

Uno de los principales valores 
de la democracia es la libertad 
y ayer los nayaritas “acudimos 
a las urnas a elegir a nuestros 
próximos gobernantes, a 
otorgar el poder de manera 
temporal a determinados 
ciudadanos que habrán de 
dirigir políticamente nuestro 
destino, conforme a las 
reglas establecidas en la 
Constitución y las leyes que 
de ella emanan”.
Tales fueron las palabras del 
magistrado Raúl Gutiérrez 
Agüero, integrante de la Sala 
Constitucional del Tribunal 
Superior de Justicia, al 
inicio de su mensaje en el 
acto cívico mensual de las 

y los servidores judiciales, 
encabezado por el presidente 
de la institución, doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, y 
al que acudieron invitados 
como el comandante de la 
Décima Tercera Zona Militar, 
general de brigada Leopoldo 
Quezada Ávalos.
Una vez que los candidatos 
elegidos entren en funciones 
“¿qué debemos esperar los 
ciudadanos”, se preguntó 
Gutiérrez Agüero y dijo a 
continuación: “Pues que 
ese poder se ejerza de 
manera diligente, cuidando 
de nuestros intereses, de 
nuestra seguridad, economía, 
bienes, salud y hasta nuestra 

Prevenir, atender, proteger, sancionar y erradicar esta 
forma de violencia, punto central de la reforma.

felicidad, porque ese es el 
fin del Estado”.
“Y no solamente tienen 
las funciones anteriores —
añadió— sino también que la 
función pública la desarrollen 
de manera honrada, con la 
debida rendición de cuentas 
y sin abusar del poder. Para 
que así, cuando llegue al 
final de su encomienda, el 
mandatario pueda sentirse 
honrado y satisfecho de haber 
cumplido cabalmente su 
función y pueda así gozar del 
aprecio y reconocimiento de 
la sociedad en su conjunto”.
El magistrado Raúl Gutiérrez 
manifestó asimismo que las 
y los servidores judiciales 
no están exentos de tales 
obligaciones, “porque en el 
Poder Judicial descansa la 
atribución de garantizar la 
supremacía constitucional 
y de hacer que las leyes se 
cumplan”.
En el acto celebrado en 
el exterior del edificio del 
Tribunal Superior, quien forma 
parte de ese cuerpo colegiado 
indicó que el personal de la 
institución cumplirá mejor los 
principios constitucionales 
de su función con una sólida 

formación personal 
y profesional, pero 
t amb ién  con  un 
presupuesto adecuado 
y suficiente.
Agregó que el Poder 
Judicial “no puede estar 
sujeto a circunstancias 
políticas ni a ninguna 
otra razón, pues la 
función de impartir 
justicia es social, es 
la más sensible; es 
dar le  —prec isó— 
solución a los problemas 
cotidianos de las personas: 
pensiones alimenticias y 
custodia de menores, de 
adolescentes, divorcios, 
he renc ias ,  p rob lemas 
mercantiles, civiles, penales 
y el próximo año, hasta 
laborales”.
Luego de reiterar que el 
Poder Judicial contribuye, 
como parte integrante del 
poder público, a la paz del 
estado, Gutiérrez Agüero 
convocó a quienes laboran 
en la institución a “continuar 
siendo cada día mejores en 
beneficio de los usuarios y 
así, seguir contribuyendo 
desde nuestra trinchera a 
la paz social y prosperidad 

que merece nuestro estado”.
En dicho acto participaron 
la escolta del Poder Judicial 
y la banda de guerra del 
43° Batallón de Infantería, 
mientras que a la licenciada 
Martha Patr ic ia García 
Contreras le correspondió 
dirigir el Juramento a la 
Bandera; los licenciados 
Daniel Alberto Olmedo Lomelí 
y Emilio Rogelio Esqueda 
Suárez dieron lectura a las 
efemérides de junio y la 
licenciada Cynthia Joseline 
Rodríguez Ramírez tuvo a 
su cargo la conducción del 
programa. Cabe señalar que 
los abogados en mención 
forman parte de la ponencia 
del magistrado Raúl Gutiérrez 
Agüero.
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MoMento PolítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

La alianza opositora de Antonio Echevarría 
barrió en estas elecciones

LA FISCALÍA UNA ÁREA NEURÁLGICA

naYarIt Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Un día después de las elecciones 
en Nayarit, o sea este 5 de junio de 
2017, el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero de MORENA, se reunió con 
representantes de los medios de 
comunicación para expresarles su 
agradecimiento a todos los ciudadanos 
que participaron en las campañas y 
que el domingo anterior acudieron a 
votar, particularmente para el cambio 
a gobernador a partir del mes de 
septiembre, y a través del profesor 
Daniel Carrillo a su partido por darle 
la oportunidad de contender como 
candidato a Jefe del Ejecutivo... "Para 
mí- dijo Navarro -ha sido alto honor 
encabezar la propuesta del estado, de 
los municipios, de las regidurías, de 
la legislatura, durante una campaña 
intensa, de gran participación, como 
abanderado de MORENA, un partido 
que concibe con la humanidad del 
pueblo de México en su mayoría, pero 
también con la dignidad del mismo... 
Con énfasis, Navarro Quintero se 
expresó a nombre de MORENA 
y como candidato a gobernador 
que "reconozco que los resultados 
electorales no son favorables, pero 
que MORENA no renuncia a su 
participación política permanente, 
intensa, por tratar de 
construir los espacios de oportunidad 
para los nayaritas y los mexicanos"... 
"Nosotros- agregó-solicitamos a 
quienes accedan al poder, puedan 
construir para los nayaritas el 
cumplimiento de sus exigencias"... 
Creemos que es necesario continuar 
empujando una transformación 
de México, al igual que Nayarit, 
un espacio de mayor justicia y de 
mayor oportunidad para todos"... 
Después de haberse cerrado la 
votación en las casillas electorales, 
de este 4 de junio, ya se pudieron 
tener datos firmes de los resultados 
en el Instituto Estatal Electoral y 
así poder llegar a concluir que el 
triunfo estaba garantizado a favor 
del empresario Antonio Echevarría 
García de la coalición Juntos por Ti, 
integrada por el PAN-PRD-PT-PRS, 
con 174,308 votos, o sea, con más 
de 38%, mientras su  más cercano 
contendiente, Manuel Cota Jiménez, 
de la alianza Nayarit de Todos, PRI-
PVEM-PANAL, alcanzó 121,792 
boletas a su favor con poco más del 
26%.... Le siguió Hilario Ramírez 
Villanueva, Layin, Independiente, 

con 54, 278 votos, 12% y en cuarto 
lugar se colocó el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, al sumar 
53,944 votos, un 11%...   Esta 
elección puede colocarse como una 
de las más competitivas y copiosas, 
pues concurrieron a las casillas 
más de 62% de los que figuran en 
el padrón electoral de 726, 084... 
Encuentro Social logró solo 4,148 
votos, y los independientes Antonio 
Ayón Bañuelos, con 2,179 votos; 
Víctor Manuel Chávez Vázquez, 
un 6,406 sufragios... Un paréntesis 
para recordar... En 1999, que se 
tuvo la primera coalición opositora, 
encabezada por el empresario del 
Grupo Álica, Antonio Echevarría 
Domínguez, se registró una votación 
de 181, 664, a su favor contra 
153,841 del candidato del PRI José 
Lucas Vallarta y ahora Echevarría 
García, se alzó con 174,308 boletas 
mientras que Manuel Cota, del PRI, 
sumó 121,792... En esta contienda 
del 4 de junio estuvo en juego 
también la presidencia municipal 
de la capital nayarita, ganando el 
candidato de la coalición Juntos por 
Ti, PAN-PRD-PT-PRS, ex-rector de 
la UAN, presidente estatal del Sol 
Azteca, ex-senador, Guadalupe 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
con 44,697 votos, siguiéndole en 
segundo lugar la ex-alcaldesa de 
la La Yesca, ex-diputada federal y 
ex- diputada local Ivideliza Reyes 
Hernández, que obtuvo 30,045 
sufragios; colocando en tercer sitio 
en la lista a Carlos Alberto Saldate 
Castillón, con 25,444; mientras Jorge 
Richardi Rochin se anotó con 22,364; 
Miguel Pável Jarero Velázquez, 
del Partido MORENA, con 14,474; 
María Teresa Sumaya Martínez, del 
Movimiento Ciudadano, con 3,635; 
Hugo Alejandro Galván Araiza, logró 
2950; Amado Rubio Castañeda, 2,030 
y finalmente Verónica Guadalupe 
Vil lela Espiricueta, con 1,115 
votos... Es de hacer resaltar que el 
nuevo Congreso del Estado estará 
dominado por la Alianza Juntos por 
Ti, con 15 diputados de los 18 de 
mayoría, faltando la distribución 
de las plurinominales... ¿Cuántos 
ayuntamientos se apuntaron los 
partidos políticos en esta contienda?... 
Ya los daremos a conocer en nuestra 
próxima colaboración... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo. 

La capital nayarita ha sido 
nota en los últimos días, ante 
los constantes hechos de 
sangre registrados y en que 
hay sospechas del tinte con el 
crimen organizado, por lo que 
se considera de urgente que 
las instancias correspondientes 
analicen la posibilidad de nombrar 
en forma inmediata un Fiscal en 
esta tierra nayarita, ahora que 
es controlable la posibilidad de 
evitar una serie de hechos de 
sangre como ocurrió en el pasado.
Lo anterior es responsabilidad de 
los Poderes Ejecutivo y Legislativo, 
pues a uno corresponde el análisis 
de los prospectos o candidatos 
a dicho cargo, mientras que 
al otro la determinación que 
finalmente es aprobada por los 
representantes populares, razón 
por la cual algunos actores 
políticos y sociales consideren 
que es necesario el nombramiento 
del sucesor de Edgar Veytia, ex 
funcionario al que aplazaron su 
resolución jurídica hasta dentro 
de un mes.
Es aparente la paz y tranquilidad 
en Nayarit y particularmente 
en la capital, que es donde se 
concentran los tres poderes, 
pero no hemos estado exentos 
de hechos de sangre de diversas 
formas, al grado que hasta se han 
dejado notas en los cuerpos de las 
víctimas, y se teme el panorama 
de la seguridad se salga del 
control y sea demasiado tarde.
Se cree que el cambio de Fiscal se 
daría hasta después del proceso 
electoral para evitar versiones que 
se daría con determinada línea, 
de parte de tal o cual candidato o 
alianza política en la decisión del 
titular de esa área tan neurálgica 
dentro de un gobierno, por lo 
que es probable se esperará que 
concluyera el proceso electoral 
del pasado domingo 4 de junio.
El proceso para elegir el primer 
magistrado del  Estado ya 
pasó, los ciudadanos tomaron 
la determinación de elegir a 
Antonio Echevarría García, como 
el próximo gobernador por 4 

años, presidentes municipales, 
regidores y diputados, todos en 
su mayoría surgidos de la Alianza 
Juntos por Ti.
Las instituciones electorales 
cumplieron con su papel de 
vigilar y mantener el control 
del proceso, en que como en 
otras ocasiones hubo incidentes 
menores producto a la pasión de 
las campañas y el contagio de 
los participantes.
No obstante, una vez pasada la 
elección y conforme transcurren 
los tiempos, el hoy Ejecutivo de los 
nayaritas que se comprometió a 
combatir la corrupción y erradicar 
la impunidad, ya deberá estar 
analizando los perfiles y personas 
que habrá de designar casi de 
inmediato en la Fiscalía del Estado, 
lo mismo que las diferentes áreas 
como la Secretaría de Salud, 
SEPEN, Desarrollo Económico, 
Planeación y Desarrollo, la 
Secretaría de Finanzas o la 
Contraloría, al igual que el 
próximo presidente del Congreso 
del Estado, que aunque es un 
poder autónomo indirectamente 
hay injerencia.
Seguramente que el joven 
mandatario ya trae su terna 
para la titularidad de la Fiscalía, 
por lo que en breve podría estar 
en análisis, para luego hacer el 
trámite correspondiente y la toma 
de protesta.
Cabe citar, que en toda la 
campaña política de Antonio 
Echevarría García, habló de 
buscar mejores condiciones de 
vida para las familias nayaritas, 
y tocó dos temas relevantes, que 
incluso, la noche del domingo en 
pequeño pero significativo evento 
de festejo en el Jardín de los 
Constituyentes, hizo referencia 
a actuar contra la corrupción e 
impunidad, por lo que más de 
algún funcionario ya deberá estar 
poniendo las barbas a remojar, 
pues eso daría más realce a su 
triunfo y la confianza brindada 
por más de 180 mil nayaritas que 
votaron por el candidato y ahora 
gobernador pianista.
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fotocoMentaRio 
de TuXpaN

Se logra sofocar incendio 
gracias a la pronta 

intervención del personal 
del ayuntamiento de tuxpan

Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento que preside 
el C. Salvador Saldaña 
Barrera;  ext iende una 
Felicitación Especial al joven 
beisbolista, Miguel Ángel 
Ibarra Navarro. Quien luego 
de haber participado en su 
primer Olimpiada Nacional 
en la ciudad de Guadalajara, 
Ja l i sco .Ca tegor ía  P re 
Junior (13 y 14 años), logró 
consolidarse como el mejor 
bateador del seleccionado 

nayarita y como el cuarto 
mejor bateador de la justa 
deportiva en mención. Con 
esto, una vez más queda 
demostrado que Nuestro 
Tuxpan, es y ha sido a través 
de los años; semillero de 
grandes talentos del Rey 
de los Deportes. Mismos 
que han destacado en las 
mejores ligas de beisbol del 
país y del extranjero.
Foto y comentario: Iyare 
Enríquez. 

Por: Iyare Enríquez.
Tuxpan, Nayarit.- Gracias 
al  pronto accionar del 
Personal de la Coordinación 
de Protección Civil del H. 
XL Ayuntamiento; se logró 
sofocar un incendio que se 
suscitó en días pasados en 
un predio ubicado en la Calle 

Prolongación Francisco I. 
Madero esquina con Agustín 
Melgar, de la colonia Talpita 
de ésta Cabecera Municipal.
C a b e  d e s t a c a r,  q u e 
elementos de la Dirección 
de Seguridad Pública, así 
como también personal de 
la Coordinación de Aseo 

Públ ico, de Organismo 
Operador de Agua Potable 
y Alcantarillado (OROAPAS) y 
vecinos del lugar en mención; 
participaron en las labores 
correspondientes para sofocar 
y controlar dicho incendio, 
dando como resultado solo 
daños materiales.
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gana el doctor olague con la 
aplanadora del 99: ciudadanos

la ciudadanía salió a votar y eligió 
en las urnas al doctor jesús guerra

Por: Robert Casasola. 
Tuxpan, Nayarit.- Los mismos 
partidos políticos que hicieran 
ganar en alianza al ex 
gobernador de Nayarit Antonio 
Echevarría Domínguez en 
1999, hicieron ganar a su 
vástago el también contador 
público Antonio Echevarría 
García en estas pasadas 
elecciones constitucionales 
del pasado domingo 4 de 
Junio, en la que la aplanadora 
volvió a ganar prácticamente 
en todo el territorio Nayarita. 

En los próximos cuatro 
años el Doctor José Octavio 
Olague Avena y la Licenciada 
Margarita Moran de Serrano, 
serán los próximos Alcalde 
y Diputada local de Tuxpan,  
pues ganaron de calle las 
elecciones gracias al voto 
ciudadano que se impuso a 
pesar de las intimidaciones de 
los Mapaches que andaban 
armados por todo Tuxpan y 
Santiago, así como por la 
descarada compra de votos 
que no se hizo esperar en las 

colonias y ejidos de estas 
localidades. 
En esta ocasión, los Mapaches 
enviados del centro de la 
ciudad de México, del estado 
de Michoacán, Jalisco y 
Veracruz, (Que tripulaban 
vehículos con placas de 
estos estados) repartieron 
cientos de miles de pesos, 
lo que se reflejo en las 
casillas que reportaron a 
los consejos municipales 
electorales cientos y cientos 
de boletas sobrantes sin ser 

Redacción. 
Ruiz  Nayar i t . -  Es te 
pasado domingo 4 de 
junio la ciudadanía salió 
a ejercer su derecho al 
voto beneficiando con 
el mismo al conocido 
Galeno Jesús Guerra 
quien resulto como ya se 
esperaba, ganador de estas 
elecciones con un amplio 
margen de diferencia de 
su contrincante la señora 
Gabriela de Haro, quien le 
deben su rotunda derrota 
a las imposiciones, las 
traiciones y al abuso de 
poder del ex fiscal de 
Nayarit Edgar Veytia quien 
se encuentra preso en un 
penal de alta seguridad de 

New York por introducir 
droga a los estados unidos 
y por sus presuntos nexos 
con el narco.
Justicia y dignidad para 
todos es el lema de nuestro 
Amigo el Doctor Jesús 
Guerra, quien es sin lugar 
a dudas el mejor candidato 
que pudieron haber elegido 
los habitantes del municipio 
de Ruiz, quienes tendrán 
los próximos cuatro años 
un gobierno de tiempo 
completo, sensible y ahora 
que sí cercano a su gente. 
Enhorabuena y muchas 
felicidades a nuestro Amigo 
el Doctor Jesús Guerra, así 
como a todo su grandioso 
equipo de colaboradores!!! 

votadas, lo que corrobora 
que muchas personas pobres 
y con pobreza extrema de 
estos municipios vendieron 
su voto, desde los 500, 1000 
y hasta los 1500 pesos según 
nuestros informantes. 
Aun con las intimidaciones 

y con el derroche de dinero 
del partido en el poder, los 
candidatos de la Alianza PAN, 
PRD, PT y PRST ganaron 
muy por arriba de lo esperado 
estas elecciones que como 
en el 99 después de 18 años 
vuelven a ser historia.  

EN  RUIZ •El hartazgo y el mal gobierno 
fundamentales para el triunfo de la alianza 

en gran parte del estado: Ciudadanos



Martes 6 de Junio de 201712 Municipios

invitan a la creación de 
la escultura de ballena 

jorobada de material 
reciclado en San pancho

las elecciones de este 4 de junio 
fueron totalmente democráticas: 

lic. Martha fonseca

Selección  femenil de futbol Sub 15 
gana en inicio de  olimpiada nacional

En el marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente se ha 
instalado en San Pancho, la 
Capital Cultural de Riviera 
Nayar i t ,  l a  es t ruc tu ra 
de la bal lena jorobada 
de 10 metros hecha de 
materiales reciclados, para 
dar continuidad al Proyecto 
Metamorfosis Marina.
Este proyecto nace desde 
la ciudadanía responsable 
e interesada en seguir 
fomentando los valores 
ambientales en las nuevas 
generaciones, al mismo se 
le han adherido organismos 
como la Oficina de Visitantes 
y Convenciones (OVC) de la 
Riviera Nayarit, por su valor 
sociocultural y comunitario 
en el destino.
La invitación es abierta a 
todos los que deseen unirse 
a los Guardianes del Océano, 
todos son bienvenidos a 
colaborar en la creación 
colectiva de la ballena del 
5 al 28 de junio de 10:00 a 
14:00 horas y de 16:00 a 
19:00 horas, con ubicación 
en el terreno aledaño a la 
gasolinera de la entrada 
del pueblo.
Los materiales reciclados 
como el plástico PET y 
otros serán recibidos para 
“vestir” a la ballena y crear 
su entorno marino.
También se invita a participar 
en la limpieza en el arroyo 

de San Pancho el sábado 
10 de junio. En esa misma 
fecha la Red de Limpieza 
de Playas de la Riviera 
Nayarit estará cumpliendo 
tres años.
Se ofrecerán talleres para 
niños a partir de los tres años 
de edad sobre los efectos de 
la basura que producimos y 
cómo afecta a la vida marina. 
En la página de Facebook 
M e t a m o r f o s i s  M a r i n a 
(https://www.facebook.com/
metamorfosismarina/)  se 
estarán dando a conocer los 
talleres que darán artesanos 
y artistas para la co-creación 
de la pieza.
Dona lo que ya no ocupes 
como sandalias, ropa, lonas, 
cuerdas, mangueras, llantas, 
etcétera, para tener más 
material para la pieza.
La ballena jorobada se 
instalará en la playa de 
San Pancho el 1 de julio de 
2017 y habrá actividades 
increíbles. Se planea que la 
obra pueda ser itinerante y 
que su hogar sea la Plaza 
del Sol.
Para más in formac ión 
comunicarse con Leyla Issa  
al 045 (553) 7074691 o al 
correo leylaissa@gmail.com; 
o bien con Mariela Dueñas 
en la OVC Riviera Nayarit 
al 01 (322) 297 25 16 Ext. 
108 o al correo mduenas@
rivieranayarit.com.

debidamente constituida 
ante Notario Público, para 
que en los próximos cuatro 
años, los habitantes de 
este grandioso municipio 
de la costa contemos con 
un destacamento de la Cruz 
Roja, de Bomberos y de 
Protección Civil en toda 
forma dignas de las familias 
de nuestro municipio, para 
que rescatemos con el apoyo 
de nuestros representantes 

sociales los espacios públicos 
de esparc imiento,  que 
logremos aterrizar más y 
mejores obras de beneficio 
social y sobretodo que 
combatamos juntos la pobreza 
extrema existente en nuestros 
ejidos y comunidades de 
Tuxpan. No se vale que solo 
en campaña prometamos lo 
que juntos podamos hacer 
pueblo y gobierno expreso 
nuestra entrevistada. 

Por: Julieta Villanueva.
Tuxpan,  Nayar i t . -  Las 
elecciones de este pasado 
domingo 4 de junio fueron 
totalmente democráticas y 
en ellas se impuso el voto 
ciudadano prácticamente en 
todo el estado de Nayarit, 
nos dijo en una entrevista 
que tuvo a bien otorgarnos 
la tarde de ayer la Licenciada 
Martha Fonseca, quien 
agradece el valioso apoyo 
de la ciudadanía, pues sin su 
firma dice, no hubiera podido 
ser candidata independiente a 
Regidora por la demarcación 
política número cuatro de la 
ciudad de Tuxpan. 
El voto ciudadano no me 
favoreció en las pasadas 
elecciones, pero esto no 
me priva para que siga 
trabajando y gestionando 
con nuestros connacionales 
radiados en el extranjero así 
como con nuestros próximos 
gobernantes a través de mi 
Asociación Civil Iniciativa 
Independiente de Tuxpan 

•La estructura de la ballena jorobada está 
lista para recibir materiales reciclados que 
se adhieran para crear no sólo una obra de 

arte sino un acto de conciencia sobre el 
cuidado del medio ambiente.

*Las selecciones sub17 y sub 19 perdieron ante Jalisco y 
estado de México, respectivamente

En campos del Club Deportivo de 
la Universidad de Guadalajara 
(U de G), este lunes se puso en 
marcha la actividad del futbol de 
Olimpiada Nacional y Nacional 
Juvenil, donde una selección  
nayarita logró triunfo y dos  más 
vieron derrota.
En la categoría Sub15 femenil, 
el equipo comandado por Diego 
Guzmán, auxiliado por Janeth 
Palmira Siordia, se levantó 
con triunfo de 2-0 ante Estado 
de México, para sumar los 3 
valiosos puntos, además de 
ganar en confianza.
Las anotaciones corrieron por 
cuenta de Lizeth Contreras y 
Ximena Miramontes.
El camino no será nada fácil para 
ningún equipo, el caso de  dicha 
selección tiene en el grupo al 
IME y Baja California, fuertes, 

difíciles más no imposible de 
ganarles, así que este martes 
deberán salir por otro buen 
resultado que les permita aspirar 
avanzar a la siguiente ronda.
Las otras dos selecciones 
femeniles no corrieron con la 
misma suerte, la Sub 17 fue 
superada con marcador de 2-0 
por las anfitrionas de Jalisco y 
la sub 19 fue goleada 4-0 por 
Ciudad de México, que las obliga 

a ir por dos triunfos en sus dos 
siguientes encuentros para 
tener posibilidades de clasificar 
a siguiente ronda.
Para este martes se juega 
la segunda jornada con la 
siguiente programación para 
las selecciones de Nayarit.
Sub 15 Nayarit vs IME 8:30 hrs.
Sub 17 Nayarit vs Puebla 10:00 
hrs
Sub 19 Nayarit vs IME 13:00 hrs.
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gano “cHaRRanaS”,  la 
eleccion del cuatRo 

de junio del 2017
Hugo villagRan, logRo 

Su objetivo deSapaReceR 
del Mapa politico al 
tRicoloR Municipal

Si no hubiera estorbado “managuito” la 
alianza juntos por ti hubiera arrasado

MaRiSol SancHeZ,  dejo 
de  SeR la  ya MeRito

Por Jorge Mendivil 
“Ligais” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- Los 
Comicios celebrados este 
domingo en este municipio 
y en el Estado, puso de 
manifiesto que la gente 
estaba harto de la gente 
del PRI,  en específico de 
Hugo Villagrán, y pandilla,  
el voto de castigo fue claro 
y conciso  ganó el mejor de 
los peores, de acuerdo a 
votantes indecisos quienes 
en su último momento no 
tenían en mente por quien 
votar. 
El tricolor con sus candidatos 
dudosos se basó en sus cifras 
de voto duro para anticipar un 
triunfo apretado,  pero triunfo al 
fin,  los resultados preliminares 
cerca de la ocho de la noche 
marcaban un cerrado empate 
entre la Alianza juntos por 
Ti, Charranas y Managuito,  
finalmente el respaldo de los 
votantes fue para el candidato 
de Movimiento Ciudadano.

Para Movimiento Ciudadano 
y para Juan Parra Pérez, 
“Charranas”, la participación 
en la jornada de ayer fue 
de contrastes como partido 
nuevo y Candidato Nuevo, 
los  resu l tados fueron 

sorprendentes para ellos, el 
PRI, parece haber logrado su 
principal objetivo, desaparecer 
del mapa político, tendrá que 
evaluarse después de que 
se asienten los polvos del 
cuatro de junio.

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuente 
informativa de excelente 
credibilidad señaló que fue un 
error gravísimo permitir que 
Hugo Villagrán,  se  adueñara 
del partido y de la situación al  
pretender seguir pegado a la 
ubre, condenó a desaparecer 
al tricolor municipal del mapa 
político, lo cual es una verdadera  
pena porque este partido político 
cuenta con gente valiosa en 
sus filas.
Con este golpe, la militancia 
priista quedó muy lastimada, 
es urgente renovar la dirigencia 
municipal para evitar que el PRI, 
se siga desmoronando y sea 

totalmente  borrado del Mapa, 
tomando en cuenta el trabajo 
social de quienes vayan a estar 
al frente de la misma, gente que 
no sea como Hugo Villagrán y 
Emilia Pardo, quienes se sirvieron 
con la cuchara grande.  
El cacicazgo de Hugo Villagrán y 
de Emilia Pardo, nunca tomaron 
en cuenta a las bases del partido,  
a los verdaderos priistas, dejó de 
funcionarles su alianza en este 
proceso electoral, Hugo Villagrán, 
contendió por la candidatura 
de la diputación del distrito 16,  
perdió, y con ello se generó  el 
exilio de ambos, ojala y este 
desmadre lo puedan componer 
los verdaderos priistas.  

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Acicateado  por su  mentor  
político  Hugo Villagrán, Héctor 

Javier Sánchez Fletes, el 
famoso Managuas,   intentó 
volver al ruedo y ser presidente 
municipal por tercera ocasión,  
lo que géneró  con la rapidez 
de un rayo, perdiera el poco 
prestigio político y el liderazgo 
moral  que aún conservaba  
en este municipio donde era 
venerado. 
Señalan que el ex manda más 
de la comarca  Hugo Villagrán, 
lo mandó a dividir el voto al 
PRI, “Managuito”,  se prestó 
con una  mansedumbre que 
dio miedo,   entrando a una 
decadente pendiente política, 
al no lograr  establecer 

diferencia alguna, se concretó 
sin  criterio a  restarle votos a 
la alianza,  lo que no permitió 
que arrasara   llevándose  el  
carro completo. 
Los votantes  no quisieron 
el regreso de la Alegría, 
prefirieron la novatez de Juan 
Parra Pérez,  “Charranas”, que 
permitir el regreso del vetusto  
Managuito, como marioneta 
manejada por Villagrán,  status 
que manchaba sus blasones 
dando carpetazo a un glorioso 
ciclo político, hoy  arrasado, 
dejó de tener interés en el 
rubro político,  vinculado por 
los recientes episodios.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Lo divino 
sin verlo como tal fue que Marisol 
Sánchez, la ya “merito”, en la 
política local,  ganó la diputación 
del distrito 16, enfrentando y 
despedazando  a Hugo Villagrán, 
el patán del sur y se reveló por 
entero con excelente apariencia 
dejando atrás su originaria 
beatitud para convertirla  en 
merito político, apaciguando 
rumores de ineptitud.
El vivo al gozo y el muerto al 
pozo,  ahí está Marisol Sánchez, 
identificándose por completo 
con los gozos de la felicidad, 
llegó pues la hora de la justicia 
y soteriológicamente de manera 
agónica Hugo Villagrán, se va,  
y con racionalidad metódica le 
arrebata  el título y se ubica 
como el ya “Merito”, una realidad 
empírica bastante dolorosa.  

Esta determinación de que Marisol 
Sánchez, Fuera diputada local,  
fue generado por el voto de castigo 
por parte del magisterio local, 
deteniendo así la concepción 
filosófica pre priista quienes sin 
ambages revistiéndose de un 
carácter justiciero  abandonaron 
la indolencia  para establecer 
la igualdad, imponiéndose con 
una medida común como lo es 
el voto de castigo. 
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ompostelaC
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*Ello al presidir los honores a la bandera en la explanada de la Presidencia
Por Jesús Ulloa

Compostela Nay.- Como 
cada primer Lunes del mes, 
la Presidenta Municipal 
de Compostela Al ic ia 
Monroy Lizola encabezó 
los honores a la bandera 
en la explanada del edificio 
de la Alcaldía.
Este mes, el acto cívico 

pide alicia a funcionarios 
trabajar con fuerza y entusiasmo

correspondió a la Dirección 
del Registro Civil cuyo 
titular es la Licenciada 
Irma Angélica Rosales 
Andrade, quien agradeció 
la as istencia de sus 
compañeros funcionarios 
que enriquecen dicho acto 
con su presencia.
Por su parte la Alcaldesa de 

Compostela Alicia Monroy, 
en su mensaje destacó la 
importancia de continuar 
trabajando en cada una 
de sus áreas, con mucha 
responsabi l idad, pero 
sobre todo con el mismo o 
mayor entusiasmo de cómo 

iniciaron en Septiembre 
de 2014, “aprovechar 
es te  momen to  pa ra 
pedirles que continúen 
atendiendo a nuestro 
pueblo como siempre 
se los he dicho, ya que 
ellos son a quienes nos 

debemos como servidores 
públicos, y hoy lunes los 
invito a iniciar la semana 
con optimismo y a seguir 
cumpliendo con nuestra 
función como lo hemos 
hecho hasta el día de hoy. 
Feliz inicio de semana!!!”.

congreso del estado y cabildo 
compostelense es de ellos

Irreversible el triunfo Aliancista

Por Jesús Ulloa
Compos te la  Nay. -Con 
prácticamente carro completo 
la Alianza Juntos por Ti 
triunfa en Nayarit, y Antonio 
Echevarría García será 
el próximo Gobernador, 
conforme a datos que son 
publicados por el PREP de 
acuerdo al corte de las 5 de 
la tarde de ayer Lunes.
Según los números que se 
publicaron en la página del 
PREP Nayarit la tarde noche 
de ayer, Antonio Echevarría 
gana al contabilizar 178 Mil 
107 votos contra 123 Mil 572 
que sacó Manuel Cota, como 
tercera fuerza en la elección 
de Gobernador se posesionó 

el Doctor Miguel Angel Navarro 
abanderado de MORENA 
con 55 Mil 059 sufragios con 
una participación efectiva de 
ciudadanos del 62.37%.
Para el caso de la elección 
de Diputados la Alianza 
Juntos por Ti con el PAN, 
PRD, PT y PRS se llevan 15 
Distritos, mientras que el PRI 
gana solo 2, la de SAMAO 
y la de Tecuala, mientras 
que MORENA se alza con 
la victoria en el distrito de 
Acaponeta, registrando una 
participación ciudadana del 
62.1%.
De las 20 Alcaldías el PAN 
en Alianza triunfa en 10 
Municipios, el PRI logra 

rescatar 6, mientras que 
Movimiento Ciudadano 
(MC) gana en Ixtlán del Río 
y en La Yesca, MORENA 
en Acaponeta y el Partido 
Encuentro Social (PES) 
gobernará el Municipio de 
Amatlán de Cañas.
De estas 20 Presidencias 
Municipales, en Compostela 
Gloria Núñez abanderada por 
el PAN se lleva la victoria con 
11 Mil 328 votos equivalente al 
37.9%, mientras que Pancho 
Monroy del PRI se queda 
en el camino con 7 Mil 978 
sufragios equivalentes al 
26.7%, en tercer sitio se 
ubica MORENA con Romina 
Chang que logra 3 Mil 623 

votos los cuales significan 
el 12.1%.
El cabildo de Compostela 
prácticamente se viste de azul, 
ya que de las 9 demarcaciones 
territoriales que integran 
al Municipio 7 las gana el 
PAN, mientras que el PRI 

logra solo 2 de ellas, que 
son la 3 que comprende la 
zona rural de la parte alta y 
la 4 que se ubica en la costa 
de Chila integrada por las 
comunidades de Zacualpan, 
Ixtapa, San Isidro, Paranal, 
Coastecomatillo y Otates.
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caponetaa
15

adoquinaRán la calle eSpinoSa bávaRa, 
MejoRaRá en MucHo la iMagen uRbana

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal

Acaponeta.- La mañana del 
lunes, el Presidente Municipal 
de Acaponeta,  Malaquías 
Aguiar Flores, dio el arranque 
de una obra que vendrá a 
mejorar de manera significativa 
la  imagen urbana de la 
ciudad; se trata de la obra 
de adoquinamiento de la 
calle Juan Espinosa Bávara, 
por lo que el primer edil, 
acompañado de la Secretaria 
de Gobierno Municipal, Dra. 
Blanca Yessenia J iménez 
Cedano; del Tesorero, C. Luis 
Mario Espinosa González; del 
responsable de la obra, titular 
de la Dirección de Planeación y 
Desarrollo, Ing. Josué Salvador 
Sánchez Rodríguez, entre otros 
funcionarios del Ayuntamiento 
y contratistas; dio de manera 
oficial el arranque de esta obra 
que además de la colocación del 
adoquín, se hará la sustitución 
de las tomas domiciliarias de 
agua potable y la propia red 
de drenaje en esa arteria.
Pero un atractivo aparte tendrá 
esta construcción, ya que 
contempla hacer esa vialidad de 

un solo carril para la circulación 
vehicular, ampliando el área 
de estacionamiento y de 
espacios verdes, así como 
obras complementarias como 
las banquetas, rutas peatonales 
sombreadas y la iluminación, 
además del mobiliario urbano. 
Comenta el Ing. Sánchez 
Rodríguez, que se hará todo lo 
posible por respetar los árboles 
que actualmente pueblan esa 
vialidad del centro de la ciudad 
e introducir nuevas especies 
que vengan a dar frescor a 
esa parte del pueblo.

Es importante decir que esta 
calle, actualmente empedrada, 
ya con el adoquín, ayudará en 
mucho a aliviar la circulación 
de la calle Hidalgo, misma que 
lleva a los vehículos hacia 
la salida de la ciudad, pues 
muchos conductores prefieren 
tomar por la vía con adoquín 
a transitar sobre la piedra. 
“Con ese rumbo, expresó el 
alcalde acaponetense: además 
de mejorar y efectuar arreglos 
y tareas de mantenimiento de 
la trama vial, el Ayuntamiento, 
ac t i va  l a  ob ra  púb l i ca , 

inyectando fondos para el 
dinamismo de la economía 
doméstica y la generación de 
puestos de trabajo y aclaró que, 
como toda obra, en ratos las 
molestias se vuelven pesadas 
e incómodas, por eso le pide 
a los vecinos de esta calle a 
tener paciencia, ya que su 
administración, di jo, “está 
convencida que esta iniciativa 
mejorará por mucho la imagen 
del centro de la ciudad, ya que 
habrá espacios más seguros, 
amigables y atractivos para el 
peatón”. (DCSM 

deSpejan loS dReneS 
pluvialeS de la ciudad

grandes cantidades de objetos 
como estufas y refrigeradores 
inservibles u otros muebles, lo 
que impide la salida del agua, 
que tiende a inundar algunas 
zonas de la ciudad sobre todo 
en las partes bajas. Se hace un 
llamado a la ciudadanía y sobre 
todo a los que habitan cerca de 
los drenes, eviten bloquearlo ya 

que va en perjuicio de cientos 
de personas, incluso de ellos 
mismos.
Por otro lado, luego de despejar 
este dren y las compuertas del 
río, continuarán con el que se 
encuentra en la calle Agustín 
Borrego al norte de la ciudad, 
donde también se han detectado 
bloqueos y obstáculos.

De esta manera 
la Dirección de 
Protección Civi l 
Municipal, cumple 
con la encomienda 
de l  Pres idente 
Malaquías Aguiar 
Flores, de prevenir 
acciones ante la 
ya no muy lejana 
época de lluvias, 
puesto que de 
manera oficial ya 

la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) a través del Servicio 
Meteorológico Nacional, ha 
dado inicio la temporada de 
huracanes y tormentas tropicales, 
de hecho, en estos momentos 
ya se contabiliza el segundo 
fenómeno de este año, con la 
depresión tropical “Beatriz”, que 
a pesar de que se debilita entre 
Chiapas y Oaxaca, mantiene 
desprendimientos nubosos, 
junto con zona de inestabilidad 
propician lluvias en las costas 
del sur del país, además de dos 
canales de baja presión que 
generan vientos con rachas 
en entidades del norte y lluvias 
del centro hacia el sur del país, 
avisando a los pobladores de 
Nayarit, que no tardan en llegar 
las primeras precipitaciones. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- Continuando 
con la labor de prevención 
ante la inminente llegada de la 
temporada de lluvias, la Dirección 
de Protección Civil a cargo 
de Germán Alaníz Quiñones, 
sigue con una cuadrilla de 
trabajadores desazolvando el 
arroyo de La Viejita, encontrando 
ahora en el tramo que pasa a 
un costado del cerro de San 
José de Gracia, mucha basura 
y árboles caídos que pudieran 
taponar el libre flujo del agua de 
lluvia. Con maquinaria y mucho 
personal, esos obstáculos han 

sido retirados, abriendo el canal 
natural para el desalojo del agua 
de lluvia.
Por otro lado, los drenes pluviales 
que corren a un costado del 
malecón sobre el río Acaponeta, 
también con maquinaria están 
siendo librados de basura, ramas, 
piedras, escombro, árboles y 
arbustos, e incluso en muchos 
casos, objetos que pertenecen 
a los vecinos, algunos de los 
cuales, colocan en estas áreas 
construidas para sacar el agua 
de lluvia que cae en la ciudad 
rumbo al rio, criaderos de 
animales, milpas, nopaleras o 
bien, las usan para depositar ahí 
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ecualaTDiario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

el priista Heriberto lópez Rojas “titiyo” 
es presidente  electo de tecuala

16

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.- En la elecciones 
celebradas este 4 de junio 
pasado y  Con el 98.4605% de 
actas capturadas  de un total 
de 1624,  y 1599 ya habían 
sido capturadas según la 
página del (prep) programa 
de resultados electorales 
preliminares, hasta este lunes 
5 de junio y al último corte  
de las 18:00hrs, daban una 
clara tendencia al candidato 
a presidente municipal  del 
Par t ido Revoluc ionar io 

Institucional, Heriberto López 
Rojas “Titiyo” seguido de su 
más cercano competidor el 
candidato independiente  
Gabino Jiménez Huerta, 
con poco más de 900 votos, 
cabe mencionar que estos 
resultados no son definitivos y 
tienen un carácter informativo 
por lo tanto carecen de 
efectos jurídicos y este 
miércoles 7 de junio  del 
2017, se llevarán a cabo  los 
cómputos municipales y el 
lunes 12 de junio, se llevará 
a cabo el computo estatal, 

los cuales determinarán los 
resultados finales de las 
elecciones, por eso en base 
a estos resultados que ya 
estaban capturados se dio 
la anterior celebración entre 
los seguidores de Heriberto 
López, y fue hasta cerca de la 
una de la madrugada cuando 
se dio a conocer con exactitud 
que las tendencias electorales 
para presidente municipal 
favorecían al  “Titiyo”.
Y fue cuando los cientos 
de militantes reunidos en 
el comité municipal del 
revolucionario institucional, 
marcharon hasta la plazuela 
principal encabezados por 
don Heriberto López y los 
candidatos a síndico y 
regidores, festejando con 
bombo y platillo esta gran 
victoria priista, habremos de 
comentar que horas antes 
Gabino Jiménez Huerta,  
se declaraba ganador a 
presidente municipal de la 
anterior elección festejando 
de l leno junto  a  sus 
seguidores, pero al correr 
las horas y llegando poco a 
poco las actas de la elección 
en mención, firmadas por 
los representantes de cada 
partido político, en base 
a esto se llevó a cabo el 
festejo con los candidatos 
ganadores, en especial con el 
actual presidente electo don 
Heriberto López Rojas “Titiyo”  
regidor Christian Burgara 
ganador de la demarcación 5, 
Nataly Díaz de la demarcación 
6, David Sillas García de la 
#2,   la sindico electa Laura 
Guzmán Martínez, ausente 
en esta gran celebración de 
unidad priista la ganadora 
de la demarcación #-3.       

Con más de 900 votos de diferencia 

*Seguido de su más cercano competidor  Gabino Jiménez 
Huerta, candidato independiente.
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pide ayuntaMiento Se ReSpete el 
HoRaRio de RecolecciÓn de baSuRa

agRadece julio ceSaR gÓMeZ a 
electoReS Su confianZa y apoyo  

diputadoS apRueban 
RefoRMaS paRa evitaR 

violencia en el noviaZgo

Genteypoder/Acaponeta/
por: Pedro Bernal

Acaponeta. Una vez más la 
autoridad municipal requiere 
y solicita a la ciudadanía a 
que tenga en cuenta el horario 
en que el camión recolector 
pasa por las esquinas, ya 
que se ha detectado que 
desafortunadamente hay 
algunos vecinos que, con poca 
conciencia ciudadana, sacan 
los bultos o bolsas con los 
desperdicios caseros en horas 
inadecuadas, y no son pocos 

los que lo hacen por las noches 
cuando no existe el servicio 
de recolección nocturno. Este 
tipo de acciones produce 
una mala imagen urbana, la 
proliferación de fauna nociva 
como ratas, cucarachas e 
infinidad de gatos y perros 
callejeros que riegan las 
bolsas por toda la calle, 
además de malos olores y 
problemas relacionados con 
la salud.
Asimismo, los tambos de 
la basura alrededor del 

mercado municipal “Gral. 
Ramón Corona”, vuelven a 
llenarse después de que pasó 
el último camión recolector, lo 
cual sucede a las 18:00 horas. 
Es común ver, vecinos de los 
alrededores de este centro 
comercial o bien comerciantes 
aledaños al mismo, que llevan 
la basura después de esa 
hora, lo que ocasiona que 

esas impurezas permanezcan 
ahí durante toda la noche, 
con las consecuencias ya 
descritas. Se recuerda a la 
ciudadanía y a los propios 
locatarios del mercado, que 
todos los días de la semana, 
el camión recolector pasa a 
las 6:00, 8:00, 10:30, 16:00 
y 18:00 horas, cinco viajes 
para que el lugar quede limpio 

hasta la siguiente jornada.
El Director de Obras y Servicios 
Públicos del Municipio, Ing. 
Adrián Humberto Rodríguez 
Cedano, explica que desde 
muy temprano las góndolas 
comienzan sus recorridos, y 
que esta labor no para nunca, 
ni siquiera en días festivos 
o domingos, sin embargo, 
señaló que el personal que 
realiza esta labor, se halla 
con basura que fue sacada 
durante la noche u horas 
antes de la llegada del camión 
y agregó: “además donde 
tenemos problemas es para 
que las calles duren limpias, 
pues barremos y a unas 
cuantas horas hay basura 
tirada nuevamente por lo que 
pedimos a los ciudadanos 
nos apoyen con el barrido 
del frente de su casa y a 
todos eviten tirar la basura 
a la vía pública” concluyó 
el funcionario. Fue claro 
al decir que no se trata de 
imponer multas y sanciones, 
sino más bien de un tema 
de conciencia por parte de 
la población para tener una 
ciudad más limpia, sana y 
digna. (DCSM)

Municipios

•Gracias a los nayaritas, sobre todo a nuestros hermanos compostelenses por 
depositar su Confianza en el proyecto del PRI, un proyecto que es todos sin 
distingos de colores, expreso el virtual regidor de la demarcación número 3.

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–Luego del triunfo obtenido 
durante la jornada electoral de 
este domingo pasado con 825 
votos, el candidato del PRI a la 
regiduría por la demarcación 
número 3, Julio César Gómez, 
mostró su agradecimiento 
con las familias, así como 
también con sus amigos de 
las comunidades de la zona 
alta de Compostela por la 
confianza y el apoyo que le 
brindaron para que sea el su 
representante en el próximo 

Cabildo.
Es momento de expresar mi 
reconocimiento—sostuvo—a 
los ciudadanos que por 
convicción contribuyeron con 
su voto para hacer realidad 
este proyecto que es de todos, 
cuya finalidad es atender 
las necesidades de sus 
comunidades y ser un gestor 
permanente.
 Motivado por el apoyo que le 
dieron en las urnas, el virtual 
regidor, destaco el liderazgo 
de su amigo, Francisco Javier 

Monroy Ibarra y de su Esposa 
Lizzette Rojas, así como 
la entrega,  entusiasmo y 
compromiso que pusieron 
a la campaña del PRI sus 
compañeros de fórmula, Jorge 
García Sánchez, Martha Lorena 
Duran Orozco, Ángela Carolina 
Arreola Vargas, Jorge Luis 
Segura Sandoval, Hector 
Romero ,Ismael Samaniega 
Salazar, Carmen Rodríguez, 
Rafael Cambero Rodríguez,  
Rosa María Castillo y María 
Félix Guerra, para hacer posible 
este proyecto con un gran 
líder a la cabeza, un político 
de altura, Manuel Humberto 
Cota, a quien expreso mi 
reconocimiento y mi aprecio, 
vamos delante, preciso 
“Gracias a los nayaritas, sobre 
todo a nuestros hermanos 
compostelenses por depositar 
su Confianza en el proyecto 
del PRI, un proyecto que es 
todos sin distingos de colores” 
concluyo diciendo Gómez 
Rodríguez.

Por: MARIOLUNA
Los diputados de esta XXXI 
legislatura de manera unánime 
aprobaron reformas sobre la 
violencia contra la mujer en 
el noviazgo, por lo que estas 
reformas pretenden atender, 
prevenir, proteger, sancionar y 
erradicar toda forma de violencia 
en esta etapa de la mujer.
Y es que este tipo de violencia 
contra las mujeres, atenta 
contra la dignidad y valores de 
las personas, de ahí que los 
legisladores, aprobaran estas 
reformas a la Ley de Acceso 
de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, enmiendas 
que fueron publicadas en el 
periódico oficial del día 7 de 
abril de este 2017.
El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la bancada priista en el 
congreso, el diputado, Jorge 
Humberto Segura López, dijo 
que estas reformas tienen 
como finalidad el garantizar el 
derecho pleno de las mujeres 
a una vida libre de violencia, 
estableciendo políticas públicas 
con una perspectiva de género.

El congresista dijo que se 
reconoce la violencia de género 
en las relaciones de noviazgo, 
especificando que la violencia 
en el noviazgo es todo acto que 
genere daño emocional, físico 
o sexual a la pareja afectiva 
con la que se comparte una 
relación íntima sin convivencia 
ni vínculo marital. 
De igual manera, se establecen 
acciones para atender de 
manera integral a quienes 
son víctimas de la violencia 
en la que se incluya atención 
jurídica y psicológica de manera 
gratuita y rápida. 
Jorge Segura López, líder de 
los diputados, subrayó que 
este documento especifica el 
concepto de violencia de género, 
indicando que la violencia se 
manifiesta a través de una 
conducta que puede ser basada 
en una relación desigual de 
poder, que afecte su vida, 
libertad, dignidad, integridad 
física, psicológica, sexual, 
económica o patrimonial, como 
así también su seguridad 
personal en cualquier ámbito 
donde se presente. 
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descalifica pRi rechazo de 
Morena a resultados en edomex

trump entre berrinches, más retórica anti-
musulmana y una presidencia en jaque

Ciudad de México.  El  PRI 
en la Cámara de Diputados 
descalif icó la inconformidad 
y rechazo de Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de 
Morena, al resultado electoral 
en el Estado de México: “Andrés 
Manuel es un demócrata de 
contentillo, es un demócrata 
de ocasión, le parece que los 
procesos son correctos cuando 
lo benefician, pero los números 
son más contundentes que los 
argumentos”, repl icó César 
Camacho Quiroz.
El coordinador de los priístas en 
San Lázaro reprochó la demanda 
de transparencia del tabasqueño. 
“Esta expresión la dijo cuando 

el Instituto Electoral del Estado 
de México hizo público el conteo 
rápido, pero pasadas las horas, 
los resultados del conteo rápido, 
se confirman con casi el 99 por 
ciento de las actas, de suerte 
que lo que era una previsión en 
base científica ya se acreditó 
con los documentos”.
En esa tónica colocó al PRI por 
encima de las preferencias de 
Morena y de López Obrador, 
incluso le demanda congruencia 
con sus dichos.
“Si él mismo expresa que su 
reacción será pacífica, ordenada 
y legal, lo que queremos ver es 
que sea consecuente con lo que 
ofreció, pero también demuestra 
que, siendo Andrés Manuel 
–habiendo asumido el papel 
de candidato en el Estado de 
México– de candidato de facto, 
Andrés Manuel es vencible, una 
vez más lo hemos vencido”.
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 Nueva York. Donald Trump 
tuvo otro de sus berrinches ya 
comunes al atacar a su propio 
departamento de Justicia y 
los tribunales, intensificó su 
retórica anti-musulmana, impulsó 
una semana dedicada a sus 
propuestas para privatizar la 
infraestructura pero todo esto no 
logrará desviar la atención del 
evento político más importante 
de esta semana que podría poner 
en jaque a esta presidencia: el 
primer testimonio en publico del 
ex director de la Oficina Federal 
de Investigaciones (FBI) sobre si 
el ocupante de la Casa Blanca 
obstruyó la justicia.
 James Comey, quien fue 
despedido por Trump como 
director de la FBI el 9 de mayo, 
comparecerá en sesión pública 
ante el Comité de Inteligencia 
del Senado el jueves en los 
que muchos califican como 
potencialmente el evento político 

más importante en meses si no 
es que años en Washington. 
Ofrecerá su versión de por qué 
fue cesado, cuáles fueron sus 
intercambios con el presidente 
sobre la investigación que 
encabezaba en torno a posible 
colusión entre socios de Trump y 
oficiales rusos, y si intentó influir 
o interferir en esa investigación.
 Trump estaba contemplando 
bloquear el testimonio de Comey 
empleando el mecanismo 
de “privilegio ejecutivo” que 
otorga un derecho limitado de 
confidencialidad al presidente en 
sus intercambios con asesores y 
funcionarios del poder ejecutivo, 
pero la tarde de este lunes 
funcionarios de la Casa Blanca 
informaron que no se invocará 
ese privilegio.
 Con ello, Comey participará en 
el primer foro público desde su 
despido mientras investigaba 
al elenco de socios cercanos 

de Trump. Se anticipa que los 
senadores interrogarán a Comey 
sobre versiones de que el ex 
director estaba preocupado por 
intentos de Trump de influir en 
la investigación.  Un episodio 
ocurrió cuando poco después 
de asumir la presidencia, Trump 
invitó al director a cenar en 
privado y supuestamente le 
pidió su lealtad personal -algo 
que Comey rehusó hacer, 
protegiendo la independencia 
tradicional de la FBI. Otro episodio 
ocurrió semanas después y 
un día después de que Trump 
fue obligado a despedir a su 
cercano asesor de Seguridad 
Nacional Michael Flynn, donde el 
presidente le pidió a Comey si “no 
podría dejar ir” la investigación 
sobre Flynn.  
 Pocas semanas después, 
Trump sacudió a Washington al 
anunciar que estaba despidiendo 
a Comey ya que era la primera 
vez desde Watergate en que 
un mandatario se atrevía a 
despedir al encargado de una 
investigación activa sobre la 
Casa Blanca.
 Pero no fue todo. Las primeras 
versiones de la Casa Blanca 
fueron que Trump despidió a 
Comey por recomendación del 
subprocurador general por la 
manera en que Comey había 
manejado la investigación 

sobre el manejo de los correos 
electrónicos por Hillary Clinton el 
año pasado, sólo para que Trump 
dijera pocos días después de que 
ya había tomado la decisión de 
cesar a Comey y que al hacerlo 
tenía en mente la investigación 
sobre los vínculos de su campaña 
con los rusos. Para algunos, era 
casi una confesión de obstrucción 
de justicia.
 La investigación sólo ha crecido 
desde que Trump despió a Comey. 
El subprocurador general se vió 
obligado a ceder a presiones 

de legisladores y nombró a un 
fiscal especial, el también ex 
director de la FBI Robert Mueller, 
y ahora no sólo Flynn, el ex jefe 
de campaña Paul Manafort y 
el propio procurador general 
Jeff Sessions sino que ahora 
Jared Kushner, yerno e íntimo 
asesor de Trump, están bajo la 
lupa de los investigadores por 
sus relaciones encubiertas con 
oficiales rusos.  
 Además, proceden por lo menos 
3 investigaciones separadas por 
el Congreso.
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agua potable, alumbrado público y reforzar los programas 
de seguridad pública serán prioridad para el RR
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Por José María Castañeda
SANTIAGO.- Una de las 
necesidades más apremiantes 
que me encontré en el 
recorrido casa por casa por 
parte de los votantes fue el 
del agua potable, luego que 
señalaban algunos vecinos 
de los poblados rumbo a las 
playas que tienen algunas 
comunidades hasta 2 meses 
sin agua por motivos diversos 
que ponen como pretexto las 
autoridades.
Ese  se rá  m i  p r imer 
compromiso, dijo Rodrigo 
Ramírez en entrevista que 
concediera a reporteros de 
esta casa editorial, “en cuanto 
tome posesión del cargo 
de presidente municipal a 
partir del 17 de septiembre, 
luego que el agua es vital 
para todo ser humano, y 
no tener el líquido es como 
condenar  a los habitantes a 
sufrir problemas severos de 
salud, tales como diarreas, 

erupciones en la  piel etc”. 
El RR, destaco que otro 
problema severo que le 
hicieron saber los votantes 
es el de la inseguridad, 
luego que los jóvenes que 
desgrac iadamente han 
caído en las garras de la 
adicción debido a la falta de 
empleo, para satisfacer sus 
necesidades de consumo de 
drogas recurren a robar hasta 
a su propia familia, llevándose 
los tanques de gas, los 
televisores y demás enceres 
de la casa e incluso, hasta 
recurren al delito de asaltar 
personas en la vía pública 
todo en aras de conseguir 
dinero para comprar droga.
El problema del alumbrado 
público también se asocia con 
el robo a las casas habitación 
y el asalto a transeúntes por 
eso mi compromiso inmediato 
será el de atacar estos tres 
problemas, dotar de agua 
potable a las comunidades 

tanto de la zona serrana, como 
de marismas, buscar la manera 
de conseguir programas de 
empleo emergente para que 
los jóvenes y adultos puedan 
emplearse y con ello ganar un 
poco de dinero que les permita 

satisfacer sus necesidades, 
entablar nuevas perspectivas 
para combatir la inseguridad 
la cual en la actualidad es uno 
de los principales problemas 
que enfrentamos luego que 
la delincuencia nos rebasa y 

con mucho ante la paciencia 
de las actuales autoridades, 
por eso desde el 17 de 
septiembre comenzaremos 
a trabajar en eso, explico el 
presidente electo al reportero 
Rodrigo Ramírez Mojarro. 

María luisa Martínez y Memo Hernández 
pudieran ser regidores “pluris”

Por José María Castañeda
Los regidores e lectos que 
conformaran el cabildo a partir 
del 17 de septiembre son en la 
demarcación número 1 el licenciado 
Lázaro Márquez Ramírez,  en la 
demarcación número 2 va Johana 
Ceceña, en la 3 marcha Maricela 
Jiménez, aun que aquí hay que 
decirlo la ventaja que lleva sobre 
el candidato priista Manuel el Bora 
Narváez, es de apenas unos cuantos 
votos,    por lo que se irán a una 
revisión de sufragios sobre todo 
los que comprenden a la región 
del Quemado, y de San Miguel 
número 2,  en la demarcación 
número 4 ganó el priista Carlos 
Sánchez, en la demarcación número 
5 que comprende la región de las 

Haciendas gana la también priista 
Irma Ceja, siendo estas dos únicas 
candidaturas cuyo triunfo se lo 
atribuyen a candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional.
En la demarcación número 6 la 
ganadora fue la aliancista Claudia 
Jaime, la demarcación número 
7 fue para la abogada Marisol 
Contreras, quien como ya lo 
habíamos vaticinado le ganaría al 
priista y líder de los electricistas 
Ramiro Santana, quien llega a dos 
derrotas consecutivas, la primera 
fue cuando compitió como candidato 
a síndico,  yendo en formula con 
Rodolfo Rodríguez Abud, y la 
actual ante Marisol Contreras, la 
demarcación número 8 continua 
en pugna entre el participante por 

la alianza Abrahán N” y el ahora 
verde ecologista José Luis el pelón 
Alfaro, en la demarcación número 9 
el ganador fue Vladimir Oseguera, 
quien dejó en el camino a la priista 
Yajaira N”.  
Por cierto otra gran sorpresa que 
se dio fue el triunfo del Profesor  
Eduardo Lugo, y no es porque 
dudáramos de su capacidad   sino 
porque comenzó su campaña 19 
días después que el candidato Elías 
Salas, por problemas internos con 
Pablo Estrada dirigente del PRD 
en el municipio, la derrota de la 
senadora con licencia Margarita 
Flores, ya la habíamos vaticinado 
luego que recogiendo opiniones la 
gente decía que como era posible 
que de senadora de la república 

participara como candidata a 
diputada local, cosa que provocó 
que la gente votara por la candidata 
de la alianza Margarita Morán.
Y pues luego de lo anterior, nos vamos 
con los posibles regidores pluris que 
seguro estamos  participaran en el 
cabildo venidero luego de la derrota 
de 7 candidatos priistas a regidor, 
siendo estos el actual presidente 
de la asociación de usuarios de 
agua de la margen derecha del 
río Guillermo Hernández Cabrera, 
quien va en la pluri número uno, y  
María Luisa Martínez, quien es la 
presidenta del DIF municipal con 
licencia, hay otros nombres pero 
como no tenemos la certeza de 
los mismos quedamos pendientes 
y es que también se menciona el 
nombre del ex director del CEA 
en el periodo de Toño Echevarría 
Domínguez, Martín Vásquez Izar, 
quien de llegar al cabildo lo hará 
por el Partido Verde Ecologista, 
así las cosas.


